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Presidente da Ni-
géria promulga lei 
que condena a ho-
mossexualidade. 

Participação 
Popular discu-
te: o cheque vai 
desaparecer?

Mortos podem 
chegar a 10 
mil no Sudão 
do Sul, alerta 
missão de paz da 
ONU no país. 

Saída de Eike da 
Six não atrasará 
fábrica de chips, 
diz presidente 
do BNDES. 

Pelé ganha 
Bola de Ouro 
'para consertar 
injustiça' e chora 
no palco. 

Polícia Federal 
bate recorde na 
emissão de passa-
portes em 2013. 
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::::: O Líder do Extremo Oeste catarinense :::::

www.sistema103.com.br

A grande maioria das matérias referentes à agricul-
tura e pecuária catarinense sobre o ano de 2013 apresen-
tam resultados positivos e destaque em nível de Brasil. 
Responsável por 17,63% do total de abate de frangos de 
corte e por 28,3% do valor exportado no Brasil, Santa Ca-
tarina terminou o ano de 2013 com participação relevan-
te no abate de frangos e no valor das exportações do país. 

Com 80 mil famílias rurais envolvidas, Santa Catari-
na também se destaca como o quinto produtor nacional 
de leite. A produção está localizada, principalmente, em 
pequenas propriedades de agricultores familiares, com 
área total menor que 20 hectares. A produção de leite no 
Estado está se especializando e, cada vez mais, produtores 
estão ligados às indústrias inspecionadas em nível muni-
cipal, estadual e federal. 

A produção de soja catarinense registrou um cresci-
mento de 64,3% na safra de 2012/2013 em relação à safra 
de 2007/2008, com um aumento de 35,2% da área plan-
tada e de 21,5% do rendimento médio em seis anos. O 
aumento na produtividade contribuiu para que Santa 
Catarina se tornasse autossuficiente na produção de 

soja e a expectativa para safra 2013/2014, segundo esti-
mativas do Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística 
(IBGE), prevê que a área de soja aumente mais 4,3%.

Com o título de maior produtor brasileiro de carne 
suína, em 2012, Santa Catarina produziu 820 mil tone-
ladas do produto em 2013, 23% do total produzido no 
país, o que é motivo de comemoração para a Secreta-
ria de Estado da Agricultura e da Pesca. Além da maior 
produção dos últimos seis anos, os suinocultores pude-
ram comemorar a abertura do mercado japonês para 
carne suína catarinense, que foi anunciado em maio 
de 2013 e refletiu nos preços pagos ao produtor que, 
no segundo semestre, chegaram a R$ 4,00 por quilo do 
suíno vivo.

Esses são apenas alguns exemplos de cultivos que 
Santa Catarina é destaque, principalmente pelo alto ní-
vel tecnológico utilizado, organização das propriedades, 
cooperativas, mão de obra especializada e o aumento 
das exportações. Neste caminho, Santa Catarina será re-
ferência não só para o Brasil, mas para o mundo como 
um grande celeiro. 

destaque na agricultura
CAROLINE MALDANER - EDITORA CHEFE
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Direto ao Ponto

e o MotocÃo? Sai ou nÃo?
Um dos maiores eventos do 

município de São Miguel do oeste, e 
inclusive um dos maiores da américa 
Latina, corre o risco de não sair. e 
agora a conversa ficou séria. Quem 
achava que era só argumentação do 
moto grupo, em relação à ajuda mu-
nicipal para a realização do evento, 
viu que a conversa é prá lá de séria. 
o presidente do moto grupo, Lírio 
dalmina, em entrevista concedida ao 

Sistema 103 de rádios, foi taxativo que 
se não houver resposta adequada e 
positiva do ente público (entenda-se, 
município e estado de Santa Catarina) 
o evento não sai. Caso isto aconte-
ça, realmente será uma pena. É um 
evento tradicional, um dos maiores 
da américa do Sul, e a comunidade 
como um todo aprecia o evento. É 
lazer, entretenimento, e movimenta o 
comércio. Vou tentar fazer uma pre-

visão sobre o caso: imagino que tudo 
vá se resolver e que o evento vai acon-
tecer. a gente sabe da boa vontade da 
administração, e entende os motivos 
do moto grupo, que no ano passado 
já tiveram déficit com o evento. Bom 
senso deve preponderar. e por falar 
justamente no bom senso é que acho 
que vai haver entendimento, e a festa 
vai acontecer sim. torço para que isto 
aconteça. entendimento, e o evento. 

Divulgação/Motocão 2013

rodoVia anCHieta-
roMeLÂndia

dias atrás escrevi que as condições de tráfego na rodovia 
que está em obras estavam de mal a pior. Segundo informa-
ções, melhorou um pouco. aqui quero fazer uma ressalva às 
obras, que segundo consta, estão indo bem. Portanto, se as 
condições de tráfego hoje em dia não estão das melhores, 
mas as obras estão indo, já é um bom começo. afinal, trans-
tornos onde há obras em rodovias é absolutamente normal, 
basta ver a situação da Br-163. Vamos aguardar que as obras 
se concluam no prazo, e além do mais, que também haja ma-
nutenção quando as condições de tráfego se apresentarem 
problemáticas. 

APOSENTADOS: MAIS UMA VEZ 
REAJUSTE ABAIXO DO MÍNIMO

REPASSE DE RECURSOS 
PARA O CTG DE SÃO 
MIGUEL DO OESTE

a notícia bombástica que rodou os veículos de comuni-
cação esta semana, do bloqueio dos recursos destinados ao 
CtG Porteira aberta, de São Miguel do oeste, no valor em 
torno de r$ 79 mil, é pertinente. talvez muitos não concor-
dem, ou fiquem chateados com meu posicionamento. Mas 
realmente é inexplicável a situação dos equipamentos para o 
CedUP, escola que forma técnicos agrícolas e que está situ-
ada entre São Miguel do oeste e descanso, que estão arma-
zenados debaixo de uma lona, com risco de serem avariados 
antes mesmo de serem postos em funcionamento. as infor-
mações preliminares indicam que é um problema envolven-
do a capacitação da rede elétrica. Se for isto, imagino que 
não seja tão difícil de resolver. todavia, a medida pleiteada e 
conseguida pelo Ministério Público traz um cunho de mora-
lidade para o caso. não é só em São Miguel do oeste, mas em 
vários municípios do Brasil, que tantas áreas importantes pa-
decem à custa desta falta de seriedade. equipamentos prin-
cipalmente de áreas de saúde, que estão adquiridos e “mo-
fam” literalmente em hospitais, sem atender a saúde pública. 
Quem sabe depois deste “choque” que a medida concedida 
na ação Civil Pública, ingressada pelo Ministério Público de 
São Miguel do oeste, haja mais moralidade. e o CtG Porteira 
aberta, de São Miguel, não está perdendo nada. no máximo 
retardando o recebimento e uso de um recurso, que desta vez 
fica condicionado à competência do estado na instalação de 
equipamentos em um órgão público. a medida é inteligente: 
condiciona-se a liberação a instalação dos equipamentos no 
CedUP. Concretizada a instalação dos equipamentos, libere-
-se a verba do CtG. entendo que é justo. Perdoe-me quem 
não concorda com o que escrevo. esta é minha posição. 
ademais, que esta situação possa servir também de exemplo 
para outros casos, não apenas Brasil afora, mas também nos 
municípios aqui de nossa região. 

ParaBÉnS PeLa rUa do LaZer
Quero externar os parabéns aqui a Secretaria de assistência Social, Secretaria de eduação, ao departamento de 

esportes, departamento de Cultura e a administração, bem como ao rotary Clube, ao pessoal da erva Materva, pelo 
envolvimento e disposição na rua do Lazer que aconteceu no último sábado (11). Festa bonita, de famílias reuni-
das. apenas vamos torcer na próxima vez para a chuva não vir tão cedo (rezar para São Pedro, diga-se). de qualquer 
maneira, aqui o registro pelo belo evento e ótima iniciativa. 

Por que não dá para se aposentar 
no Brasil pela Previdência Social e ter 
uma vida tranquila, sossegada? Por 
que sempre há perdas em relação 
ao reajuste, por exemplo, do salário 
mínimo. este ano os aposentados te-
rão novamente que amargurar novas 
perdas em relação ao mínimo, pois o 

reajuste determinado para esta clas-
se é de 5,56%, enquanto o salário mí-
nimo subiu 6,78%. na verdade é uma 
das menores diferenças dos últimos 
anos, mas o “achatamento” dos anos 
anteriores já penaliza a classe como 
um todo. Por isso segue valendo a 
velha máxima: nenhum aposentado 

pela previdência social pode viver 
tranquilamente e com dignidade em 
nosso país. a menos que se valha dos 
recursos da previdência privada, ou 
de associações que fornecem assim 
uma “segunda renda” a várias clas-
ses trabalhadoras. infelizmente, isto 
não vai mudar.  
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Luciane Mozer

Fique por Dentro

Lembranças

Quatro dicas para um pós-venda sem estresse

*Marcio Eugênio 

todos nós sabemos que um bom atendi-
mento ao cliente deve estar presente em todo o 
processo de compra em uma loja virtual. aconte-
ce que, mesmo sabendo disso, existe uma etapa 
que muitas vezes é esquecida pelo empreende-
dor digital que é a pós-venda. 

esquecer deste processo é como fazer à mão 
a bainha de uma calça  e esquecer do arremate, o 
nó que termina todo o trabalho da costura. não 
adianta você ser 100% prestativo com o compra-
dor, utilizar das técnicas que apresentamos em 
nosso artigo anterior, se no final você não saber 
se o cliente está realmente satisfeito como serviço 
prestado.

Listamos abaixo quatro dicas para deixar seu 
pós-venda alinhado com o perfil do seu empre-
endimento. É possível com elas aproveitar todo o 
potencial existente em uma micro ou pequena loja 
virtual: a possibilidade de personalizar o atendi-
mento ao cliente de uma forma diferente das quais 
os grandes players fazem. assista ao vídeo que pre-
parei sobre o assunto e confira as dicas abaixo:

“foi bom pra você?”
Uma pesquisa de satisfação é sempre uma 

boa ideia. Pergunte ao seu cliente quais foram os 
momentos mais difíceis e mais fáceis da compra. 
Faça perguntas também sobre o produto, se ele 
chegou bem embalado, e não esqueça de pedir 
sugestões. Muitas vezes o cliente consegue en-
xergar algum déficit no processo de compra 
que você não vê e, com esse feedback você 
pode melhorar.

existem várias ferramentas de pesquisa 
que você pode utilizar. a mais popular delas 
é do próprio google docs, mas com uma bre-
ve pesquisada você encontra outros sites dos 
quais você pode montar sua pesquisa. Um 
deles é o typeform, onde você pode montar 
uma enquete com um layout bem bonito, com 
design focado no minimalismo e na tipografia.

Se for o caso, entre em contato!
Sabe aquela venda que foi um pouquinho 

mais complicada? Que o cliente passou por 
problemas na hora do pagamento, ou que a 
entrega atrasou? Por que não ligar para saber 
se chegou tudo certinho? Claro que para fazer 
esse contato é preciso ter feeling para saber se 
o caso precisa ou não de uma ligação. Mas você 
pode contatar o cliente por outros meios que 
você achar que combina melhor com você e seu 

cliente. SMS, whatsapp, e-mail, Facebook, twit-
ter, sinal de fumaça, etc: as opções são diversas. o 
importante mesmo é mostrar seu interesse pela 
satisfação do cliente. Procure não enviar emails 
padronizados em casos especiais, mostre que é 
você que está falando com o cliente, e não um 
autoresponder.

Para vendas num geral, um email marketing 
perguntando o que achou da compra e do pro-
duto está de bom tamanho. Mas tenha em mente 
quando você irá enviar a mensagem. Se for mui-
to em cima da compra, a mercadoria pode nem 
ter chegado ainda. Se demorar demais, o cliente 
pode ter até mesmo esquecido da compra.

utilize os dados ao seu favor
Criar um relacionamento é muito importan-

te para que aquela pessoa que comprou um pro-
duto com você se torne um parceiro fiel. aprovei-
te os dados que você recebeu no momento em 
que o cliente se cadastrou. Você pode utilizar, 
por exemplo, a data de nascimento para en-
viar um vale-desconto. Você também pode fa-
zer o mesmo no caso do cliente estar há muito 
tempo sem comprar na sua loja. não perca o 
contato com ele! Criar engajamento faz com 
que você não seja mais um no meio de uma 

multidão de lojas virtuais que existem por aí.

Se tudo der errado, esteja preparado para 
a logística reversa

nem eu nem você queremos que isso 
aconteça, mas existem casos onde o produto 
não é exatamente aquilo que o cliente queria 
e surge o arrependimento. o Código Brasilei-
ro do Consumidor estabelece que ele tem sete 
dias para decidir que não quer mais aquele 
produto que ele comprou. É preciso, portanto, 
deixar bem claro como funciona a política de 
troca e devolução em sua loja.

Grandes empresas que trabalham com 
calçados, como a netshoes e a dafiti, por 
exemplo, utilizam da logística reversa como 
um diferencial na hora da venda. não coube 
ou simplesmente achou que o sapato não fi-
cou bem? elas pegam a mercadoria de volta. 
Claro que essas empresas possuem um gran-
de porte e uma boa rede de distribuição, mas 
se sua loja possuir um alcance limitado, por 
que não disponibilizar esse diferencial ao 
cliente?

não esqueça: um bom relacionamento 
com o consumidor é feito pelos pequenos de-
talhes. e no pós-venda ele conta muito.

a criança não pode ser penalizada pelas condutas, mesmo que irregulares, dos pais. 
Com esse entendimento, o ministro Luis Felipe Salomão determinou a adoção da criança 
registrada como filha pelo pai que teria “alugado a barriga” da mãe biológica.  a criança 
havia sido registrada como filha do “pai de aluguel” e da mãe biológica, uma prostituta. 
desde os sete meses de idade, ela convivia com o pai registral e sua esposa, que não tinha 
condições de engravidar. 

o Ministério Público paranaense (MPPr) apontou ter havido negociação da gravidez 
aos sete meses de gestação e moveu ação para decretar a perda do poder familiar da mãe 
biológica e anular o registro de paternidade. a justiça do Paraná deu provimento à ação e 
determinou a busca e apreensão da criança menor de cinco anos, que deveria ser levada a 
abrigo e submetida à adoção regular. 

Interesse da criança: Para o ministro Salomão, a determinação da justiça paranaense 
passa longe da principal questão em debate: o melhor interesse da criança. “de fato, se a 
criança vem sendo criada com amor e se cabe ao estado, ao mesmo tempo, assegurar seus 
direitos, o deferimento da adoção é medida que se impõe”, afirmou.  Conforme o ministro, 
a adoção de crianças envolve interesses de diversos envolvidos: dos adotantes, da socie-
dade em geral, do Ministério Público, dos menores. Mas como o tema envolve o próprio 
direito de filiação, com consequências para toda a vida do indivíduo, deve prevalecer sem-
pre o interesse do menor.  

Vínculo afetivo:  ele destacou que a criança vive pacificamente com o pai registral 
desde os sete meses de vida. Contando agora com quase cinco anos, impedir a adoção 
iria retirar dela o direito à proteção integral e à convivência familiar.  o ministro Salomão 
afirmou que, caso fosse seguida a decisão paranaense, a criança seria retirada do lar onde 
recebe cuidados do pai registral e esposa e transferida a um abrigo, sem nenhuma garan-
tia de conseguir recolocação em uma família substituta. além disso, passaria por traumas 
emocionais decorrentes da ruptura abrupta do vínculo afetivo já existente.  ainda confor-
me o ministro, o tribunal paranaense afastou o vínculo afetivo apenas porque o tempo de 
convivência seria pequeno, de pouco mais de dois anos à época da decisão. 

Conduta irregular: “ainda que toda a conduta do recorrente tenha sido inapropriada, 
somado ao fato de que caberia a ele se inscrever regularmente nos cadastros de adoção, 
nota-se, ainda assim, que tal atitude inadequada do recorrente não pode ter o condão de 
prejudicar o interesse do menor de maneira tão drástica, e nem de longe pode ser compa-
rada com subtração de crianças, como apontado pela sentença”, ponderou o ministro.  “na 
verdade, a questão foi resolvida praticamente com enfoque na conduta dos pais (a mãe bio-
lógica e o pai registral), enquanto o interesse do menor foi visivelmente colocado em segun-
do plano”, completou.  

Má-fé: de acordo com os depoimentos dos envolvidos, a má-fé vislumbrada pela justiça 
do Paraná consistiu apenas no pagamento de medicamentos e alugueis pelo pai registral à 
mãe biológica, que não estava em condições de trabalhar. não houve reconhecimento de 
ajuda financeira direta.  ele destacou ainda que não se trata de aceitar a “adoção à brasi-
leira”, informal, mas de analisar a questão do ponto de vista do interesse real da criança. 

CRIANÇA NASCIDA DE BARRIGA DE ALUGUEL 
SERÁ MANTIDA COM PAI QUE A REGISTROU

Primeiro cartaz com 
foto da região da 

Banda os donoias 
(o Som do Suces-
so) do município 

de Modelo/SC em 
meados dos anos 70.

as opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veículo. enviei seu artigo com até 4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br

Painel do Leitor

Opinião
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Esquecer deste processo é como fazer à mão a bainha de uma calça e esquecer do arremate, o nó que termina todo o trabalho da costura

Eliéser Donhauser

Por inúmeras vezes a equipe de reportagem do jornal o Líder recebeu denúncias 
acerca dos lixos, restos de entulhos e sujeiras nos terrenos baldios. nesta semana, um 
leitor novamente relatou esse tipo de situação afirmando que próximo a sua casa, no 
Bairro Pioneiro, o acúmulo de lixo gerou desconforto para as famílias que têm resi-
dência nas proximidades. o aumento de animais peçonhentos, insetos e roedores in-
comoda os moradores. o leitor questiona as pessoas com essas práticas, pedindo para 
estas que se coloquem no lugar, se gostariam que alguém depositasse lixo próximo 
a sua residência. ele pede que todos tenham mais cuidado na hora de depositar os 
seus lixos e entulhos, que procurem os locais apropriados. e aos donos dos terrenos 
baldios, também é necessária a preservação contínua para que estas reclamações não 
sejam recorrentes.
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este é o prazo que os eleitores têm para ficar em dia com a justiça eleitoral 

eleitor tem até sete de maio para 
regularizar situação eleitoral

ELEIÇõES 2014

Por conta das eleições 2014, elei-
tores de todo o país tem até o dia sete 
de maio para ficar em dia com a justi-
ça eleitoral. até essa data, os cidadãos 
devem comparecer a um cartório 
eleitoral e requerer, caso necessitem, 
seu alistamento, transferência, revi-
são e obtenção da 2ª via do título elei-
toral. Quem perder o prazo ficará im-
pedido de votar na próxima eleição.

Conhecido como “fechamento de 
cadastro”, o prazo só ocorre em anos 
eleitorais e tem por objetivo garantir 

a realização das eleições conforme o 
cronograma estabelecido pelo tribu-
nal Superior eleitoral (tSe). em 2014 

serão escolhidos representantes aos 
cargos de presidente, governador, 
senador, deputado federal e deputa-
do estadual. a votação acontece no 
primeiro domingo de outubro, dia 
cinco.

Segundo a legislação eleitoral, 
todo brasileiro nato ou naturalizado, 
alfabetizado e com idade entre 18 e 
70 anos é obrigado a votar. no en-
tanto, jovens com 16 anos já podem 
fazer seu título eleitoral e participar 
na escolha dos candidatos.

Eleitores devem procurar 
regularizar as suas situações para as 
eleições que acontecerão neste ano 

 Fotos: Ilustração

Alistamento Eleitoral
Para obter o título eleitoral o cida-

dão deve comparecer pessoalmente 
ao Cartório eleitoral do seu município 
portando documento oficial em que 
conste o nome dos pais e que comprove 
a nacionalidade brasileira. São exigidos 
também um comprovante de residên-
cia (conta de água, luz, telefone, etc.) e 
o comprovante de quitação do serviço 
militar para homens entre 18 e 45 anos. 

Transferência e atualização de dados
a transferência do título eleitoral 

para outro município ou para outro 
local de votação dentro da própria ci-

dade deve ser feita no cartório eleito-
ral. Para isso é exigida a apresentação 
de documento oficial com foto e um 
comprovante de residência. o por-

tador de alguma deficiência ou com 
mobilidade reduzida pode solicitar 
sua transferência para a Seção eleito-
ral especial.

Para fazer o título eleitoral é 
necessário comparecer pessoalmente 

ao Cartório Eleitoral da Comarca 
onde o cidadão reside 

Santa Catarina
Municípios devem agilizar 
procedimentos para 
formalizar convênios do 
Fundam em 2014

Metade dos municípios cata-
rinenses já enviou propostas de 
investimentos com recursos do 
Fundo de apoio aos Municípios 
(Fundam), programa criado pelo 
Governo do estado para investir 
mais de r$ 580 milhões em todas 
as 295 cidades de Santa Catarina. 
das 249 propostas cadastradas 
no portal SC transferências pelos 
150 municípios, 190 chegaram fi-
sicamente ao Banco regional de 
desenvolvimento do extremo Sul 
(Brde), contratado pelo Governo 
do estado como agente do fundo 
para fazer a análise técnica dos 
projetos.

de acordo com o secretário da 
Casa Civil, nelson Serpa, os muni-
cípios que ainda não cadastram as 
propostas devem buscar agilizar 
os procedimentos. “o ano de 2014 
é um ano eleitoral e existem algu-
mas restrições para a liberação de 
recursos por meio de convênios 
nos meses próximos ao pleito. Por 
isso, para que o processo ocorra 
com tranquilidade, às Prefeituras que 
ainda não encaminharam os projetos 
precisam se organizar. as equipes do 
Governo do estado e do Brde estão à 
disposição para prestar todas as infor-
mações necessárias”, observa Serpa.

Cada um dos municípios foi in-
formado no segundo semestre de 
2013 sobre o valor disponível para 
apresentação de até duas propostas 
de investimento nas áreas de infraes-
trutura, saúde, educação, assistência 
social, desporto, lazer, saneamento 
básico e aquisição de equipamen-
tos e máquinas rodoviárias. após 
o cadastro dos projetos no portal 
SC transferências, as Prefeituras 

precisam encaminhar a docu-
mentação necessária ao Brde 
que fará a análise técnica e emi-
tirá o processo à Secretaria da 
Fazenda para a formalização do 
convênio e liberação do recurso. 
não há necessidade de contra-
partida nem de devolução dos 
recursos.

Convênios assinados
os primeiros convênios do 

Fundam foram assinados pelo 
governador raimundo Colombo 
no fim do ano passado. dos 18 
convênios firmados, no valor to-
tal de r$ 15,4 milhões, seis Pre-
feituras concluíram a licitação e 
receberam os recursos ainda em 
2013: rio das antas (r$ 983 mil), 
jardinópolis (r$ 371 mil), iomerê 
(r$ 950 mil), Águas de Chapecó 
(r$ 590 mil), entre rios (r$ 1,04 
milhão) e Cordilheira alta (r$ 
966 mil). os demais municípios 
receberão os recursos após a con-
clusão dos processos licitatórios. 
Há ainda outros 11 convênios em 
finalização que devem ser assina-
dos nos próximos dias.

O Fundo
o Fundo de apoio aos Muni-

cípios (Fundam) foi criado pela 
Lei 16.037 e regulamentado pelo 
decreto 1.621. a gestão finan-
ceira do Fundo é realizada pela 
Secretaria de estado da Fazenda. 
informações sobre o Fundam, 
como legislação, valores dos mu-
nicípios, convênios celebrados, 
projetos cadastrados e perguntas 
frequentes, podem ser acessados 
em www.sef.sc.gov.br. 

Fundo de apoio investirá mais de R$ 580 milhões nas 295 cidades 
catarinenses

em uma reunião realizada na 
noite desta segunda-feira, lide-
ranças do Pt, PMdB e Pdt con-
versaram sobre a construção de 
um projeto alternativo para Santa 
Catarina nas eleições deste ano. 
Petistas e pedetistas, já aliados no 
plano nacional, convidaram os pe-
emedebistas para a composição de 
uma coligação. “estamos cobran-

do uma posição do PMdB, se quer 
construir este projeto alternativo 
conosco, aguardamos a decisão”, 
disse o presidente estadual do Pt, 
Claudio Vignatti, que já descartou 
a aliança para apoiar a reeleição de 
raimundo Colombo (PSd). 

o presidente do PMdB cata-
rinense e vice-governador do es-
tado, eduardo Pinho Moreira, diz 

que a condição do partido não está 
fechada e que ainda estão abertos 
a negociações. “eu diria que hoje 
o quadro está aberto dependendo 
das conversas que tivermos”, afir-
ma. 

o Pdt foi representado pelo 
ministro Manoel dias, que reafir-
mou a posição do partido em con-
tinuar com o projeto.

Eleições
Pt e Pdt tentam aliança com PMdB para 
projeto de oposição a Colombo
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MARAVILHA 

Por unanimidade de votos, a nova Mesa diretora foi eleita em sessão no dia 21 de dezembro

Presidente ivo Badia faz projeções para o 
ano legislativo

RENATA MATTIA

na manhã da última terça-feira 
(14), a entrevista do programa atua-
lidades da rádio Líder FM foi com o 
novo presidente da Câmara de Verea-
dores, ivo Badia (PMdB). ivo destacou 
as principais projeções para 2014 e 
ainda, fez uma retrospectiva de como 
foram os trabalhos do Legislativo no 
ano de 2013. 

Programa Atualidades: Vereador 
ivo Badia, um ano legislativo já se 
passou e gostaríamos que você des-
tacasse como foram os trabalhos em 
2013 na câmara de Vereadores de 
Maravilha. 

Vereador Ivo Badia: 2013 foi um 
ano trabalhoso para todos os verea-
dores e este ano foi comandado pelo 
então presidente, vereador doraci Fe-
lisiak (PSd). tivemos um papel muito 
importante junto a administração de 
Maravilha, para que voltassem alguns 
projetos importantes para a nossa po-
pulação. Conseguimos analisar que a 
administração fez um excelente traba-
lho neste primeiro ano e o Legislativo 
andou junto, ajudando muito. Sem-
pre falamos que não há oposição, mas 
sim, há vereadores preocupados com 
o crescimento e desenvolvimento do 
nosso município, todos auxiliando seja 
com indicações, projetos de leis, emen-
das parlamentas dos seus representan-
tes, enfim, as formas de ajuda são as 
mais variadas, encerrando o ano com 
um grande proveito e é desta forma que 
gostaríamos de trabalhar em 2014. 

Programa Atualidades: destaque 
como foi a votação da nova Mesa di-
retora e ainda, quem são os demais 
vereadores que fazem parte. 

Vereador Ivo Badia: na verdade 
os trabalhos da Mesa diretora estão 
sendo regidos por um acordo. ano 
passado estivemos assumindo a 
vice-presidência, então a escolha 
para o presidente foi tranquila e por 
unanimidade de votos. Para esta 
legislatura fizemos uma Mesa diretora 
eclética, da qual o vice-presidente é o 
vereador do PMdB, eder Moraes; o 
primeiro secretário, vereador doraci 
Felisiak (PSd) e o segundo secretário, 
vereador Láurio Stieler (PP). todos 
foram eleitos de comum acordo por 
todos os vereadores para que possamos 
dar continuidade aos trabalhos 
que vinham sendo desenvolvidos e 
unidos em uma só sintonia, pensando 
em Maravilha para que possamos 
desenvolver um excelente trabalho 
junto ao Poder executivo. 

Programa Atualidades: no dia 03 
de fevereiro vocês assumem mais um 
ano legislativo. quais são as princi-
pais ações e metas para este ano? 

Vereador Ivo Badia: 2014 é um 
ano bem promissor. acreditamos que 
neste ano o nosso principal foco será 
a indústria e comércio e queremos ser 
parceiros para que possamos desen-
volver ainda mais este setor em Mara-
vilha. Precisamos que a nossa indústria 
caminhe juntamente com a agricul-
tura, e quando falamos que daremos 

uma atenção maior a este setor, não 
estamos dizendo que esqueceremos 
os demais. afinal, agricultura forte, 
comércio e indústria forte. Mas real-
mente em Maravilha este setor está um 
pouco esquecido e precisamos pensar 
em mais ações para auxiliar as nossas 
indústrias, proporcionando uma opor-

tunidade de alavancar ainda mais a 
economia maravilhense. 

Programa Atualidades: outra 
questão importante que há de se des-
tacar é a infraestrutura do nosso mu-
nicípio. acreditamos que a câmara 
de Vereadores também deverá traba-

Presidente Ivo Badia promete uma atenção maior às indústrias e aos 
empreendedores maravilhenses durante a sua gestão frente ao Legislativo

Renata Mattia/ O Líder lhar forte nesta questão, como estão 
os projetos neste sentido? 

Vereador Ivo Badia: justamente, 
a Câmara de Vereadores, juntamente 
com a administração Municipal têm, 
por inúmeras oportunidades falando 
sobre isto, afinal, a população tem nos 
cobrado estas melhorias. a infraestru-
tura em nosso município precisa de 
melhorias e estas serão atendidas, os 
vereadores estão imbuídos na busca 
de solucionar estas grandes preocupa-
ções. ainda, vale ressaltar que este será 
um ano atípico, afinal, temos as elei-
ções federais, Copa do Mundo, então, 
certamente trabalharemos num ritmo 
bem acelerado para que possamos 
alcançar os objetivos esperados pelos 
maravilhenses. 

Programa Atualidades: quanto 
as comissões, elas continuarão da 
mesma maneira ou serão recom-
postas? 

Vereador Ivo Badia: todos estes 
detalhes serão tratados na primeira 
sessão deste ano de 2014. Certamen-
te conversaremos com os demais 
edis para vermos os membros de 
cada uma das comissões, que serão 
recompostas já no dia 03 de fevereiro. 

“Para finalizar, gostaria de con-
vidar a todos os maravilhenses para 
que participem das nossas sessões, 
dando a sua opinião para melhorar 
Maravilha. o convite está feito para 
todos, que compareçam no dia 03 de 
fevereiro, às 19h na Casa Legislativa”, 
finalizou. 

Tecnologia de ponta 
Colombo aprova testes do radar meteorológico que será instalado no estado

o governador de Santa Catarina, 
raimundo Colombo, aprovou na última 
segunda-feira (13), os testes feitos com o 
radar meteorológico que será instalado 
em Lontras, no Vale do itajaí. o equipa-
mento foi construído e testado pela en-
terprise eletronics Corporation (eeC), 
localizada na cidade de enterprise, no 
estado do alabama, nos estados Unidos.

o radar poderá prever quando, 
quanto e onde irá chover, além de ocor-
rências de granizo e tempestades com 
ventos fortes e a intensidade desses fe-
nômenos. a visita à fábrica contou com 
a presença dos secretários de estado 
da defesa Civil, Milton Hobus, da Casa 
Civil, nelson Serpa, e do prefeito de en-
terprise, Kenneth Boswell, que recepcio-
nou a comitiva catarinense. “este é um 
momento histórico para Santa Catarina, 
pois o radar, somado a todo o plano de 
prevenção na área de desastres naturais, 
irá mudar a forma como monitoramos e 

nos preparamos para os eventos climá-
ticos. assim, aumentamos nossa capa-
cidade de proteção das pessoas", disse o 
governador.

Uma equipe da defesa Civil, com-
posta por técnicos do Centro de infor-
mações de recursos ambientais e de 
Hidrometeorologia de Santa Catarina 
(Ciram), está em enterprise desde o co-
meço do mês para receber treinamento 
de operação de hardware e software e de 
manutenção do radar. agora, começa a 
fase de testes. os técnicos catarinenses 
acompanham toda esta etapa e assi-
nam, ao final do processo, a liberação do 
produto para o Brasil.

Conforme Hobus, agora será pos-
sível emitir alertas à população com até 
três horas de antecedência. o radar será 
operado remotamente, sendo que to-
das as informações serão enviadas para 
uma central que funcionará na sede da 
defesa Civil, em Florianópolis. "este ra-

dar deve proporcionar uma mudança 
de cultura da população catarinense, 
com ênfase na autoproteção, já que ela 
poderá saber o que vai acontecer. não 
vamos acabar com as tempestades, mas 
poderemos nos preparar para elas".

Hobus também afirma que um dos 
diferenciais do radar é que ele tem dupla 
polarização (consegue captar informa-
ção em frequência horizontal e vertical), 
permitindo que os dados cheguem com 

precisão e qualidade superiores aos de-
mais radares. "Será possível medir as 
nuvens e calcular a quantidade de água 
presente dentro delas", afirma.

Segundo o diretor técnico da Si-
mtech, que representa a enterprise ele-
tronics Corporation no Brasil, antonio 
Carlos Meggiolaro, o equipamento que 
irá para Santa Catarina é top de linha. "ele 
é o que temos de melhor hoje em dia, 
principalmente em termos de alcance. o 

radar também possui a válvula Klystron, 
que é a mais precisa e permite maior es-
tabilidade e frequência", explica.

operação
em Santa Catarina, epagri/Ciram e 

defesa Civil irão operar conjuntamente 
o radar meteorológico. a equipe irá uti-
lizar os dados do radar para elaborar e 
emitir os avisos meteorológicos de cur-
tíssimo prazo para a defesa Civil, agili-
zando as tomadas de decisão na preven-
ção, preparação e resposta aos desastres.

Quando começar a operar, o equi-
pamento terá condições de fazer varre-
duras completas em todas as elevações 
e, consequentemente, enviar dados me-
teorológicos a cada oito minutos. "este 
é um avanço monumental para a pro-
teção das pessoas, principalmente para 
se preparar para catástrofes que tantas 
vezes já atingiram o nosso estado", diz o 
secretário nelson Serpa.

Lideranças 
catarinenses 
aprovaram 
o radar 
meteorológico

James Tavares/SECOM
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GLÚTEOS E NEURÔNIOS
Veja esta manchete e me diga se não estamos revivendo os últimos dias 

de Pompéia: - “Enrijecer e elevar glúteos são prioridade de mulheres no Rio”. 
Dito de outro modo, turbinar o traseiro é o grande barato para as levianas, 
não as quero chamar de ordinárias. Depois elas se vão queixar dos caras 
com quem andam, eles são exatamente iguais a elas, levianos, marombados, 
tatuados, pouco afeitos, enfim, às durezas de uma relação séria, já nem digo 

casamento porque isso está fora de moda...

Meu Deus, turbinar os glúteos! Será que essas pobres coitadas não ouvi-
ram falar da Malala, a garota paquistanesa que foi baleada por malditos “reli-
giosos” do Talibã?  Malala, hoje com 16 anos, quando baleada tinha 13, disse 
na ONU que a grande “arma” da libertação das mulheres é o livro. O livro, não 

os glúteos. Mas a Malala é vinho de outra pipa.

Você liga a televisão, qualquer canal, qualquer, é tudo igual, e o que mais 
vê são pobres diabos rebolando lá atrás ou se prestando para deboches ex-
ecráveis de parte dos “apresentadores”. Essas pobres viventes, pior que tudo, 
ainda servem de exemplo para outras levianas iguais a elas. Ligue a tevê 
agora, ligue, em qualquer canal aberto e comercial e tente achar alguma coisa 
que preste, que sirva de bom exemplo ou lição para uma pessoa decente, 

para uma garota que deseje o melhor para sua vida, tente.

Ouça uma letra de funk e veja o que dizem das mulheres, faça isso. Faça, 
se você se respeita... Na beira da praia ou nos auditórios de tevê o que você 
mais vê ou vai ver são pernas “trabalhadas”, musculosas, traseiros anaboliza-
dos, horrorosos, mas há quem goste, eles e elas. Imagine um casamento com 

um tipo desses, imagine. 

Era só o que faltava – “Enrijecer e elevar os glúteos são prioridades no 
Rio”. Só no Rio?

DICA
Abri um site de informações e encontrei esta manchete: -“CEOs dão di-

cas para o sucesso”. CEO – você sabe, é chefe, chefão, diretor-presidente, 
desses tipos, pois nem perdi meu tempo. Quem tem no sangue o bichinho do 
talento comercial não segue dicas, quem segue nunca vai ser nada. Meus 
ídolos são ou foram o Amaro Rolim, fundador da TAM, o Samuel Klein, funda-
dor das Casas Bahia, o Sílvio Santos, o Warren Buffet, um dos três homens 
mais ricos do mundo, pessoas de “pouco” estudo acadêmico, sem frescuras, 
mas que entraram para a História pelo empreendedorismo, arrojo, criatividade 
e vitórias. Essa turminha que saí dos cursos de Administração, Economia e 
quejandos, vão dar para nada, só teoria. Que dicas, que nada, é suor, mangas 

arregaçadas e correr para o abraço...

ERRADO
Um colunista de um jornal de São Paulo escreveu que “as vias e rodovias 

paradas deverão ser chamadas de Congestionamento Prefeito Fulano de Tal, 
a idéia é associar criaturas a criadores”. O idiota quer responsabilizar prefei-
tos pelos congestionamentos de trânsito. Desde quando prefeito fabrica ou 
vende automóvel, hein, estúpido, desde quando? Mas há quem tenha dado 
às montadoras todos os incentivos, inclusive retirando o IPI dos preços, não 
é mesmo “populista” charcoso? Esse é o culpado de tudo, não os prefeitos.

FALTA DIZER
Tipos em Psicologia Cardíaca. O Tipo A é o tipo que tem que abrir o olho 

diante do infarto. Suas características são: - preocupa-se com a velocidade, 
com o desempenho e a produtividade. Costuma ser agressivo, impaciente, 
intolerante, trabalha muito e está sempre com pressa... Xi, acho que vou cair 
fora! Bah!

LUIZ CARLOS PRATES  
prates@scc.com.br 

  www.pratesnosbt.com.br           

@pratesnosbt             prates@scc.com.br

de acordo com o secretário da Saúde, jonas 
dall´agnol, a obra foi abandonada pela empresa 
que venceu a licitação e está parada. Mas dentro de 
poucos dias o problema deve ser resolvido 

Morador chama a atenção para a 
situação das obras do posto de 
saúde e pede providências

BAIRRO BELA VISTA

na última segunda-feira (13), através 
do Facebook do Programa atualidades da 
rádio Líder FM, foi recebida uma queixa 
de um morador do Bairro Bela Vista, pe-
dindo providências acerca de entulhos 
que estão espalhados nas proximidades 
da construção do novo Centro de Saúde 
do bairro. Conforme relatou na rede so-
cial, o morador disse não saber de quem 
é a responsabilidade, mas solicita maio-
res cuidados e atenção. “não sabemos 
direito ainda quem começou, e quem 
deve terminar, mas sabemos que preci-
samos do posto de saúde no Bela Vista, 
pronto! Há algum tempo eu fui nesta uni-
dade de saúde consultar e hoje voltei para 
atendimento odontológico, e me indignei 
quando vi a obra parada praticamente na 
laje, e para acrescentar, um monte de lixo 
espalhado no terreno. Vi ainda, pessoas 
comentando – “Quando vão terminar 
isso?”. “olha de ferro de ponta para cima, 
é um perigo uma criança cair por cima”, 
escreveu o morador. 

de acordo com ele, há ainda paredes 
riscadas, garrafas de bebidas e muito lixo. 
“Como se diz, obra parada não é proble-
ma, é sinal de melhoras. Mas lixo no terre-
no já é defeito”, complementou. 

OBRA ESPERA NOVA CONSTRUTORA
De acordo com o secretário da Saúde, nos 
próximos dias a empresa que ficou em 2º 
lugar na licitação voltará aos trabalhos

na mesma tarde, o departamento de jorna-
lismo da rádio Líder FM e do jornal o Líder en-
trou em contato com a Secretaria de Saúde, para 
saber mais sobre a situação das obras do Centro 
de Saúde do Bairro Bela Vista. Conforme expli-
cou o secretário jonas dall´agnol, a obra está 
parada por negligência da empresa vencedora 
da licitação. “a empresa que venceu a licitação 
simplesmente parou de trabalhar. ao verificar-
mos esta situação já pedimos para desabilitar 
ela dos trabalhos junto a administração Pública 
para que pudéssemos chamar a empresa que 
ficou em segundo lugar na licitação. Mas em se 
tratando de contratações públicas é tudo muito 
burocrático. a empresa vencedora tem prazo 

para se defender, sendo que temos que respei-
tar este período. Mas já podemos adiantar para 
a comunidade, em especial aos moradores do 
Bairro Bela Vista, que nos próximos dias estarão 
retomando as obras do Centro de Saúde”, afir-
mou. 

Questionado quanto ao lixo encontrado 
no local, jonas afirmou que estes são de res-
ponsabilidade da empresa. “São todos mate-
riais de construção, materiais que eles estavam 
utilizando para erguer o Centro de Saúde. não 
temos como ir lá e simplesmente retirar o mate-
rial, afinal é tudo da empresa”, afirmou. 

jonas pede ainda atenção aos pais do Bairro 
Bela Vista. “temos o relato, também de alguns 
moradores do bairro, que durante os finais de 
semana as crianças vão até a construção para 
brincar e acabam por desorganizar os mate-
riais, sem falar do risco que elas correm em 
brincar em meio à construção não finalizada. 
então pedimos aos pais que não deixem seus 
filhos irem lá, por segurança deles”, finalizou. 

Fotos: Divulgação/ Morador Bela Vista

Obra encontra-se parada aguardando 
solução de desabilitação da empresa 

Materiais da construção estão à mercê do 
tempo e preocupam os moradores do Bairro 
que pedem providências 
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os alunos se formaram nos cursos de auxiliar administrativo, assistente de Planejamento e 
Controle de Produção e Montador e reparador de Computadores

Pronatec forma mais 56 alunos em 
Maravilha

aconteceu na noite da última 
sexta-feira (10), a formatura de mais 
56 alunos nos cursos do Programa 
nacional de acesso ao ensino téc-
nico e emprego (Pronatec). a sole-
nidade aconteceu no Centro Socio-
cultural e contou com a presença de 
autoridades, convidados e familia-
res dos formandos.

em Maravilha, a administra-
ção Municipal, em parceria com a 
Secretaria de assistência Social e o 
Senai, somente em 2013, iniciou 15 
cursos profissionalizantes. e na noi-
te da última sexta-feira, 56 alunos se 
formaram em três cursos: auxiliar 
administrativo, assistente de Pla-
nejamento e Controle de Produção 
e Montador e reparador de Compu-
tadores.

de acordo com o representante 
do Senai, ivanor roberto Finato, 
para 2014 a meta do Pronatec é de 
chegar a marca de oito milhões de 
formandos em nível de Brasil. “na 
área social o Senai é responsável 
por gerenciar, desenvolver e apoiar 
programas que prezam pelo bem-

estar do trabalhador em áreas como 
saúde, cultura, lazer e segurança no 
trabalho”, afirmou.

ainda, de acordo com Finato, na 
área educacional o foco é voltado 
para os programas de aprendiza-
gem. “na área educacional o foco 
do nosso trabalho é em programas 
de aprendizagem, que incluem 
preparação, treinamento, aperfei-
çoamento e formação profissional. 
neste sentido, o Pronatec objetiva 
contribuir para a expansão e de-
mocratização da oferta de cursos 
de educação profissional técnica 
de nível médio, cursos de formação 
inicial e continuada e qualificação 
profissional presencial e a distân-
cia. e o Senai, em parceria, oportu-
niza para a  população qualificação 
profissional, ofertando cursos em 
diversas áreas do conhecimento”, 
finalizou Finato.

Para a secretária da assistên-
cia Social, Flávia roberta Figueire-
do, este é um momento de grande 
alegria para Maravilha. “Saber que 
mais 56 pessoas estão aptas a traba-

lhar, agora com cursos técnicos, nos 
deixa mais felizes e impulsionados 
em fazer sempre mais por Maravi-
lha. É muito importante esta parce-
ria entre o Senai e a administração 
Pública, mas nada disto teria sen-
tido sem a presença de vocês, hoje 

formados”, ressaltou Flávia. 
Para a vereadora Marclei Gran-

do (PMdB), que na solenidade re-
presentou o prefeito em exercício, 
Sandro donati, a administração 
está primando por estas parcerias 
que estão dando certo. “Hoje vimos 

aqui um pouco do esforço de cada 
um, do Senai, da administração e 
principalmente de vocês, alunos. 
Parabéns a todos”, finalizou. 

após a solenidade os formados 
e convidados foram agraciados com 
um coquetel. 

Fotos: Renata Mattia/ O Líder

Formandos do curso de Assistente de Planejamento e Controle de Produção

Formandos do curso de Auxiliar Administrativo Formandos do curso de Montador e Reparador de Computadores 
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Medicina e Saúde
Dr. Geovani Delevati

HOJE CONTINUAMOS ABORDANDO SOBRE A MUDANçA NAS COBERTURAS DOS PlANOS 
DE SAúDE qUE ENTRARAM EM VIGOR NO úlTIMO DIA 02 DE JANEIRO.

ampliação de procedimentos e de consultas

Confira a lista completa de 
inclusões do rol 2014 O histórico das 

novas coberturas 
obrigatórias

além de inclusões, a agência nacional 
de Saúde Suplementar (anS) ampliou o 
uso de outros 44 procedimentos já oferta-
dos. entre eles, o exame pet scan que pas-
sa de três para oito indicações: além de 
tumor pulmonar para células não peque-
nas, linfoma e câncer colo-retal, o exame 
passa a ser indicado também para a de-

tecção de nódulo pulmonar solitário, cân-
cer de mama metastático, câncer de cabeça 
e pescoço, melanoma e câncer de esôfago. 
o exame de angiotomografia coronariana 
também foi ampliado para pacientes de 
risco baixo e intermediário para doenças 
coronarianas, assim como a tomografia 
de coerência ótica – que agora também 

tem indicação coberta pelas operado-
ras para patologias retinianas, entre elas: 
edema macular cistoide, edema macula 
diabético. o novo rol também contempla 
o cuidado integral à saúde e o tratamento 
multidisciplinar ao prever na cobertura 
obrigatória consulta com fisioterapeuta, 
além de ampliar o número de consultas e 

sessões de seis para 12 com profissionais de 
especialidades como fonoaudiologia, nutri-
ção, psicologia e terapia ocupacional. Pa-
cientes, por exemplo, que queiram se sub-
meter à laqueadura, vasectomia, cirurgia 
bariátrica, implante coclear e ostomizados 
ou estomizados têm direito a 12 sessões de 
psicologia. 

o rol de Procedimentos e 
eventos em Saúde constitui a 
cobertura mínima obrigatória 
para os beneficiários de pla-
nos contratados a partir de 2 
de janiero de 1999 ou adapta-
dos à Lei nº 9.656/98.

a revisão do rol de 
procedimentos e eventos em 
saúde foi realizada a partir 
de consulta pública realizada 
entre junho e agosto deste 
ano e que recebeu 7.340 
contribuições – o maior 
número entre as 53 consultas 
públicas já realizadas pela 
anS. das contribuições, 50% 
foi de consumidores, 16% por 
representantes de operadoras 
de planos de saúde, e 16% por 
prestadores de serviços de 
saúde e gestores em saúde.

ao longo de todo o traba-
lho de revisão do novo rol, foi 
criado um grupo técnico es-
pecífico para discutir a cober-
tura para os exames genéticos. 
Participaram do grupo técnico 

a associação Médica Brasilei-
ra, representada pela Socie-
dade Brasileira de Genética 
Médica, Ministério da Saúde 
– representado pelo instituto 
nacional de Câncer (inca) e 
pela Fundação oswaldo Cruz 
(Fiocruz), Federação nacional 
de Saúde Suplementar (Fena-
saúde), associação Brasileira 
de Medicina de Grupo (abra-
mge), Unimed do Brasil e téc-
nicos da anS. 

a resolução normativa 
editada pela agência nacional 
de Saúde Suplementar (anS) 
sobre o novo rol de Procedi-
mentos e eventos em Saúde 
foi publicada em 22 de outu-
bro de 2013, no diário oficial 
da União. a medida é válida 
para consumidores com pla-
nos de saúde de assistência 
médica contratados após 1º 
de janeiro de 1999 no país e 
também para os beneficiários 
de planos adaptados à Lei nº 
9.656/98.
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aposentados e pensionis-
tas do instituto nacional da 
Seguridade Social (inSS) que 
recebem benefícios com valor 
acima de um salário mínimo, 
de r$ 724, terão seus benefí-
cios reajustados em 5,56% em 
2014, segundo portaria dos 
ministérios da Fazenda e da 
Previdência Social publicada 
no "diário oficial da União" 
na última segunda-feira (13).

o valor refere-se à variação 
do Índice nacional de Preços 
ao Consumidor (inPC) do 
ano passado, divulgado 
ainda na sexta-feira (10) 
pelo instituto Brasileiro de 
Geografia e estatística (iBGe) 
- que serve de referência para 
a correção dos benefícios 
previdenciários. Com isso, 
o teto da Previdência Social 
para 2014 fica em r$ 4.390,24. 
no ano passado, o reajuste 

dos benefícios havia sido de 
6,20%.

os benefícios acima do mí-
nimo não tiveram reajuste real 
neste ano, ou seja, acima do 
inPC de 2013. a política de não 
conceder reajuste real para os 
benefícios acima do salário mí-
nimo foi defendida pelo gover-
no em abril de 2012  no envio 
da proposta da Ldo de 2013 ao 
Congresso nacional.

Impacto nos cofres
de acordo com o Governo, 

os 9,5 milhões de benefícios 
acima do piso previdenciário 
representarão impacto líqui-
do de r$ 8,7 bilhões. o reajus-
te do salário mínimo a partir 
de janeiro deste ano atinge 
20,8 milhões de benefícios 
previdenciários e assisten-
ciais e custará r$ 9,2 bilhões 
aos cofres.

Previdência Social 
Aposentados que ganham 
acima do mínimo terão 
reajuste de 5,56%

a formalização como microempreendedor individual beneficia trabalhadores autônomos que faturam até 
r$ 60 mil ao ano

oeste catarinense tem cerca de 10 mil 
microempreendedores individuais

SANTA CATARINA 

a coordenadoria regional 
oeste do Sebrae/SC comemora a 
marca de quase 10 mil Microem-
preendedores individuais (Meis) 
formalizados nos 54 municípios de 
sua abrangência. em todo o esta-
do, este número ultrapassa os cem 
mil. “isso é muito significativo por-
que além de movimentar a econo-
mia local, esses novos empresários 
passam a ter benefícios que, con-
sequentemente fortalecerão seus 

as exportações catarinenses fe-
charam 2013 com redução de 2,6%, 
apesar da elevação registrada no 
mês de dezembro, mostram dados 
divulgados pela Federação das in-
dústrias de Santa Catarina (Fiesc) na 
última segunda-feira (13). no último 
mês do ano, os embarques subiram 
3,76% na comparação com novem-
bro, totalizando US$ 706 milhões, 
mas no ano o total embarcado ficou 
2,6% menor do que em 2012, regis-
trando US$ 8,689 bilhões, desempe-
nho em linha com o resultado nacio-
nal, negativo em 0,16%. 

os números refletem o merca-
do internacional, que ainda inicia 
o processo de recuperação, a vola-
tilidade do câmbio e as questões de 
competitividade da indústria brasi-
leira, que enfrenta questões como a 
carga tributária elevada, a legislação 
trabalhista engessada e deficiências 
graves de infraestrutura que oneram 
os custos de produção, avalia o pre-
sidente da Fiesc, Glauco josé Côrte.

“em 2013, apesar da elevação da 
cotação, o dólar registrou forte volati-
lidade. acreditamos que em 2014 ele 

possa ser um fator positivo para con-
trabalançar um pouco as questões 
sistêmicas que tiram competitivida-
de da indústria brasileira”, afirmou, 
ressaltando, contudo, a necessidade 
do setor empresarial seguir insistin-
do nas reformas estruturais. 

Côrte considera o histórico cata-
rinense nos embarques para estimar 
uma retomada das vendas interna-
cionais em 2014. “Se a recuperação 
da economia global se mantiver em 
linha com as atuais sinalizações, te-
mos condições de voltar a exportar 
mais de US$ 9 bilhões, como em 
2011”, acredita.

entre os principais produtos ex-
portados pelo estado, os destaques 
positivos em 2013 foram os segmen-
tos de soja, com alta de 63,1%, por-
tas e soleiras de madeira (16,55%) 
e madeiras compensadas (12,31%). 
as maiores quedas nos embarques 
em 2013 foram registradas em mo-
tocompressores (19,14%), suínos 
(17,98%) e fumo (8,77%).

no grupo dos principais com-
pradores dos produtos catarinen-
ses, a maior alta nos pedidos veio 

da China, que adquiriu 23,46% a 
mais que em 2012 e se firmou na 
segunda posição com US$ 691,615 
milhões. o japão comprou US$ 
523,568 milhões, 1,5% a mais que 
em 2012, e agora está no tercei-
ro lugar. Com queda de 6,5% nas 
encomendas, os Países Baixos re-
cuaram para a quarta posição. a 
liderança do ranking segue com os 
estados Unidos, que teve leve alta 
de 0,33% e chegou a US$ 1,021 bi-
lhão no ano passado.

já as importações catarinen-
ses fecharam o ano em US$ 14,778 
bilhões, com alta de 1,56% sobre 
2012. a variação foi bem inferior à 
do indicador nacional, que subiu 
7,36% e atingiu US$ 239,621 bilhões. 
entre os produtos mais importados 
por Santa Catarina, o destaque ficou 
com os automóveis, cujo valor das 
compras saltou de US$ 2,6 milhões 
para US$ 213,7 milhões, uma varia-
ção de mais de 8 mil por cento.

o saldo da balança comercial do 
estado fechou 2013 negativo em US$ 
6,090 bilhões, valor 8,19% superior 
ao contabilizado em 2012.

negócios”, salienta o coordenador 
regional enio albérto Parmeggia-
ni.

a formalização como micro-
empreendedor individual benefi-
cia trabalhadores autônomos que 
faturam até r$ 60 mil ao ano. São 
mais de 400 atividades inclusas 
nesta categoria. Com carga tribu-
tária diferenciada, eles são isentos 
de quase todos os tributos do Sim-
ples e pagam uma taxa fixa mensal 

de 5% do valor do salário mínimo 
para a Previdência Social, mais r$ 
1,00 de iCMS, se atuarem no setor 
de indústria ou comércio; ou r$ 
5,00, se forem da área de serviços.

a categoria surgiu por meio 
da Lei Complementar nº 128, de 
19/12/2008, que criou condições 
especiais para que o trabalhador 
conhecido como informal possa se 
tornar um Mei legalizado. entre as 
vantagens oferecidas por essa lei 

está o registro no Cadastro nacio-
nal de Pessoas jurídicas (CnPj), 
o que facilita a abertura de conta 
bancária, o pedido de emprésti-
mos e a emissão de notas fiscais. o 
Mei também pode ter um empre-
gado contratado que receba o salá-
rio mínimo ou o piso da categoria.

outras vantagens do Mei estão 
relacionadas ao acesso às compras 
públicas e a crédito mais barato 
e facilitado, como no Programa 

juro Zero, do Governo catarinen-
se, em parceria com a Secretaria 
de desenvolvimento Sustentável, 
Badesc, amcred e Sebrae/SC. o 
registro do microempreendedor 
individual é realizado conforme o 
grau de implementação da Lei Ge-
ral no Município de atendimento. 

a formalização é rápida e gra-
tuita e pode ser feita pelo site 
w w w . p o r t a l d o e m p re e n d e d o r.
gov.br

Santa Catarina
exportação fecha 2013 com queda de 
2,6% 
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tangerina: 73,04%

Mandioquinha: 57,16%

Banana da terra: 55,4%

Chá: 53%

Goiaba: 39%

inhame: 37%

Farinha de trigo: 30%

Quiabo: 26%

Cação: 26%

Coentro: 25,56%

Farinha de mandioca: 
25,19%

Banana-prata: 25%

Veja a lista dos 
campeões da 

inflação, confor-
me pesquisa do 

Índice de Preços 
ao consumidor:

AUMENTO DE PREÇOS

em nível de país, a tangerina é a campeã da inflação com 73,4% de elevação no período

Setor de hortifruti foi o que mais sofreu oscilações 
nos preços em Maravilha 

RENATA MATTIA 

Saborosa e muito consumida 
por brasileiros, a tangerina ficou 
menos atraente em 2013 devido à 
inflação. entre janeiro e dezembro 
do ano passado, o preço da fruta 
teve um aumento total de 73,04%, 
segundo o Índice de Preços ao Con-
sumidor - amplo (iPCa), divulgado 
na primeira semana de 2014 pelo 
instituto Brasileiro de Geografia e 
estatística (iBGe).

além da tangerina, a mandio-
quinha (57,16%), a banana da terra 

(55,4%), o chá (53%), a goiaba (39%) 
e o inhame (37%) também ficaram 
mais “salgados”. 

os alimentos que tiveram a 
maior queda de preço no perío-
do foram o feijão carioca, o óleo 
de soja, o açúcar refinado: 17,32%, 
-17,1%, -14,74% respectivamente. o 
iPCa de 2013 teve aumento de 5,91%, 
0,07 ponto percentual acima do índice 
de 2012.

em contato com os supermercados 
de Maravilha, o departamento de 
jornalismo do o Líder constatou que 
o setor de hortifruti foi o que mais 

oscilou de preços no ano de 2013. 
de acordo com o sócio-proprietário 
do tarumã alimentos, adyr wildner, 
em 2013 muitos foram os produtos 
com aumentos de valores. “em 
2013 vislumbramos um significativo 
aumento na farinha de trigo e seus 
derivados, somente aí, somou-se uma 
porcentagem de aproximadamente 
15%, porém, já nos primeiros dias de 
2014 os preços parecem estar voltando 
ao seu normal. outro produto que 
sofreu um aumento gradativo foi 
à erva-mate, tanto que esta teve 
repercussão em nível nacional, 

aproximadamente 40% de aumento 
no ano passado”, explicou adyr. 

ainda, segundo ele, os produ-
tos do setor de hortifruti também 
sofreram um aumento de preços. 
“as frutas e as verduras também 
tiveram aumentos bem conside-
ráveis para o bolso dos consumi-
dores, onerando ainda mais as 
compras mensais ou semanais”, 
finalizou o mercadista.

Para o sócio-proprietário do 
alimentos Vitória, edílio Frozza, 
em 2013 praticamente todos os 
alimentos sofreram com o boom 

econômico. “Praticamente to-
dos os valores explodiram. Um 
dos alimentos que mais chamou 
a nossa atenção foi o tomate, já 
no início do ano, a erva-mate 
que teve aumentos bem signifi-
cativos para o bolso dos consu-
midores e também os produtos 
de hortifruti. esperamos que 
em 2014 os valores tenham um 
maior equilíbrio. outros ali-
mentos que também sofreram 
um forte aumento foram os de-
rivados de farinha de trigo e a 
farinha em si”, finalizou.

Fotos: Ilustração

Tomate foi o verdadeiro vilão para a oscilação dos preços do setor de 
hortifruti

Farinha de trigo e seus derivados também sofreram aumentos 
consideráveis em 2013 

Erva-mate subiu 40% para o bolso dos consumidores De acordo com a pesquisa do Índice de Preços ao Consumidor, a 
tangerina foi a fruta menos atraente com relação aos preços 
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de acordo com o secretário regional, Valci dal Maso, a 
obra está 98,5% concluída

alunos do joão XXiii 
retornarão às atividades 
letivas com escola pronta

FINALIzAÇÃO DA OBRA

RENATA MATTIA 

iniciada ainda em 2010, as 
obras da escola de educação Bá-
sica joão XXiii estão praticamen-
te finalizadas. alguns imprevistos 
aconteceram no decorrer da cons-
trução, visto que o prazo para a en-
trega da obra atrasou em virtude 
de inúmeros problemas. Porém, 
desde o final de 2013, o secretário 
de desenvolvimento regional de 
Maravilha, Valci dal Maso, afir-
mou que o término da obra era a 
principal prioridade da Secretaria. 

durante uma entrevista para 
o Programa atualidades da rádio 
Líder FM, o secretário afirmou que 
em março de 2013 a Sdr encami-
nhou um aditivo complementar 
para executar uma obra ainda 
mais completa para os alunos e 
professores. este aditivo totali-
zou um valor de r$ 594.281,65. “o 
principal objetivo deste aditivo era 
entregar a obra em menos tempo. 
e tudo transcorreu da melhor ma-
neira, iniciaremos o ano letivo de 
2014 com a escola devidamente 

pronta”, afirmou o secretário. 
de acordo com o gerente de 

educação da Sdr de Maravilha, 
almir da rosa, parte dos materiais 
que estavam no ginásio da escola e 
nas salas da Universidade do oes-
te de Santa Catarina (Unoesc), já 
foram trazidos para as novas insta-
lações da escola. “estamos traba-
lhando e com a expectativa de que 
esteja tudo 100% no início do ano 
letivo, que está marcado para o dia 
13 de fevereiro”, afirmou da rosa. 

como andam as obras
de acordo com o secretário 

Valci dal Maso, as obras estão 
98,5% finalizadas. “estamos ulti-
mando os detalhes da escola de 
educação Básica joão XXiii”, res-
saltou o secretário. 

ainda, conforme ele, este foi um 
grande investimento do Governo 
do estado. “a obra, iniciada ainda 
em 2010, já ultrapassou o montan-
te de mais de r$ 4 milhões, sendo 
que mais de r$ 3 milhões já foram 
quitados pelo estado. todos estes 
valores são provenientes do Gover-

no estadual”, explicou. 

nova estrutura vem para 
melhorar a educação em Mara-
vilha

as novas instalações da esco-
la de educação Básica joão XXiii 
vem para melhorar ainda mais a 
educação em Maravilha. Hoje o 
educandário que conta com mais 
de 40 anos de história, tem apro-
ximadamente 800 alunos devi-
damente matriculados nas séries 
do ensino fundamental – séries 
iniciais (1ª a 5ª); séries finais e en-
sino médio (6º a 8º), ensino médio 
e ensino profissionalizante. 

o secretário Valci dal Maso 
afirmou que até o início do ano 
letivo a escola será inaugurada. 
“ainda não podemos precisar o dia 
da inauguração, pois dependemos 
também da disponibilidade do 
governador do estado, mas o que 
podemos garantir a comunida-
de maravilhense, em especial aos 
alunos e professores, é que todos 
iniciarão as atividades na escola 
devidamente pronta”, finalizou. 

 Renata Mattia/ O Líder

Obra iniciada em 2010 e com investimentos de mais de R$ 4 milhões, será inaugurada em breve

Maravilha
Aniversário com os amigos

no último sábado (11) o empre-
sário e proprietário do tarumã ali-
mentos, adyr widner, comemorou 
o seu aniversário de 50 anos junta-
mente com seus amigos e familiares. 
a festa aconteceu nas dependências 

da associação dos Motoristas (asso-
mar), e como presente, adyr pediu 
somente que levassem alimentos 
não perecíveis para serem doados às 
famílias necessitadas. Parabéns pelo 
aniversário e pelo gesto nobre.  

Fotos: Divulgação

Advogado João Paulo Tesseroli Siqueira, ao lado da sua esposa e 
familiares, comemoraram o aniversário do maravilhense

Aniversariante festejou ao lado das crianças da família 

Adyr e Carla, sua esposa, comemorando o aniversário 

Jordana e Roberto, juntamente com seus pais 
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CIDADE DAS CRIANÇAS 

 o evento aconteceu na praça Cidade das Crianças, em frente à Prefeitura

3ª rua do Lazer movimenta o sábado das 
famílias maravilhenses

RENATA MATTIA 

nem o forte calor do último sábado 
(11) atrapalhou os planos das dezenas de 
famílias maravilhenses que comparece-
ram na 3ª rua do Lazer, que aconteceu 
em frente à Prefeitura, na praça Cidade 
das Crianças. a rua do Lazer é uma pro-
moção da Prefeitura de Maravilha, por 
meio da Secretaria de assistência Social, 
Secretaria de educação e departamen-
tos de Cultura e esportes. nesta edição os 
organizadores também contaram com a 
parceria e apoio do rotary Club, que este-
ve comercializando pastéis, refrigerantes e 
água e do representante da erva-mate Ma-
terva, renato Seibel, que disponibilizou 
a água quente e erva-mate para os pais 
das crianças realizaram uma mateada 

enquanto seus filhos se 
divertiam nos inúmeros 
brinquedos espalhados 
pela praça e ainda, da 
aurora alimentos que foi 
parceira, proporcionan-
do  às crianças as pintu-
ras faciais.

as crianças dispuse-
ram de muita diversão e 
inúmeras atrações, como 
as camas elásticas, brin-
quedos infláveis, pintu-
ras faciais. “ainda nesta 
edição dispusemos de uma novidade 
para as crianças, as pinturas nos cabelos. 
Foi um sucesso”, afirmou a coordenadora 
do evento, talita auler.  

Para o prefeito em exercício, San-

dro donati, a realização deste evento é 
um momento prazeroso de lazer para as 
famílias, que tiram este tempo para con-
versarem e se divertirem. “É uma ideia da 
administração quem vem dando certo e 
tem atraído grande parte da população. 

Para nós, é um orgulho poder estar pro-
porcionando esta atividade às famílias”, 
comentou.

o evento na praça Cidade das Crian-
ças estava previsto para acontecer até 
às 19h, mas em virtude da forte chuva o 

evento finalizou antecipadamente.
a coordenadora talita auler agradece 

a presença de todos. “o sucesso dos nos-
sos eventos dá-se em virtude da grande 
participação e das parcerias, que nos en-
grandecem sempre mais”, finalizou. 

Fotos: Renata Mattia/ O Líder

Crianças não se intimidaram com o forte 
calor e se divertiram 

A diversão foi proporcionada a crianças de 
todas as idades 

Professor Tiego Drumm acompanhou o tênis 
de mesa 

Crianças puderam pintar seus rostos... 

... Os desenhos foram os mais diversificados Filas se formavam no espaço dos desenhos Secretaria da Saúde esteve presente Organizadoras e coordenadora comemoraram 
o sucesso da 3ª edição 

Panfletos de prevenção de doenças foram 
distribuídos 

Brinquedos infláveis fizeram sucesso nesta 
edição 

Dezenas de famílias acompanham à tarde de 
diversão 

Futebol inflável fez a alegria da criançada 

Camas elásticas estavam distribuídas pela 
praça Cidade das Crianças

Crianças de todas as idades curtiram à tarde Rotary Club esteve presente comercializando 
bebidas e alimentos

Renato Seibet disponibilizou erva e água 
quente para a mateada
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RECONHECIMENTO

21 distinções em diferentes áreas foram contabilizadas pelo Banco Cooperativo Sicredi

Sicredi comemora diversas 
premiações em 2013

o Sicredi chegou ao final de 
2013 contabilizando 21 distinções 
em diferentes áreas, que refle-
tem o desempenho da instituição 
orientada para os anseios e neces-
sidades dos associados. no mês 
de dezembro, obteve destaque no 
ranking Valor Grandes Grupos – 
200 Maiores, elaborado pelo jor-
nal Valor econômico. o Sicredi foi 
apontado como o 60º maior grupo 
do Brasil em 2012 e entre os 20 
maiores da área de finanças, ocu-
pando o 12º lugar. a instituição 
também destacou-se em quinto 
lugar entre os 20 que mais cres-
ceram por receita bruta e em 13º 
entre os 20 maiores em patrimô-
nio líquido. Ficou em 14º entre os 
20 maiores em lucro líquido e em 
12º lugar entre os 20 melhores em 
rentabilidade patrimonial.

já em novembro, a Sicredi foi 
eleita o Banco do ano 2013 do Prê-
mio relatório Bancário, cuja pre-
miação foi baseada em critérios 
como o crescimento dos ativos 
totais, o aumento da carteira de 
crédito, a capilaridade da rede de 
atendimento e a responsabilidade 
social apoiando na formação da 
juventude brasileira. os números 
das demonstrações Financeiras 
Combinadas também foram rele-
vantes na definição do Banco Co-
operativo Sicredi como vencedor. 

a instituição ainda foi finalista 
com o case Plataforma Multicanal 
concorrendo com 57 inscritos na 
categoria de Melhor em inovação 
de tecnologia, do Prêmio excelên-
cia, junto com os bancos Brades-
co, Santander e itaú-BBa.  

ainda em novembro aconte-
ceu a quarta edição do Security 
Leaders – Congresso, exposição e 
Premiação de Líderes e Profissio-
nais de Segurança da informação 
e risco, e o Sicredi foi premiado 
no segmento Serviços Financei-
ros, com os projetos transforma-
dores de Gestão de identidades e 
novas tecnologias de Segurança. 
o prêmio Security Leaders é uma 
iniciativa independente de uma 
das principais publicações de se-
gurança da informação no Brasil 
(risk report) e tem como objetivo 
valorizar e reconhecer os líderes 
do setor nas grandes e médias em-
presas do país. 

o Sicredi também conquistou 
reconhecimento da oracle Con-
sulting pelo projeto de implemen-
tação Soa & BPM como destaque 
na região por sua qualidade, ino-
vação e impacto tecnológico. Com 
a implementação de Governança 

Soa foram definidos novos pa-
drões de arquitetura.

ainda em novembro, a direto-
ria da adVB/rS escolheu o presi-
dente-executivo do Sicredi, ade-
mar Schardong, para receber o 
título Personalidade de Marketing 
adVB 2013. Schardong contribuiu 
para transformar o Sicredi em 
referência internacional por seu 
modelo de organização sistêmica 
com adoção de marca única em 
todas as cooperativas integrantes 
do Sistema.

a instituição também foi con-
templada em outras premiações 
realizadas por veículos de comu-
nicação da região Sul e em nível 
nacional: jornal Valor econômico, 
revista amanhã, revista Época 
negócios, os Prêmios Maiores & 
Melhores da revista exame e Me-
lhores empresas para você traba-
lhar, da revista Você/Sa.

 
Valor 1000
a Sicredi passou a ocupar 

a 18ª posição no anuário Valor 
1000, do jornal Valor econômico, 
uma acima em relação ao ano an-
terior entre os 100 maiores bancos 
do país. a instituição somou r$ 
19,4 bilhões em ativos totais em 
2012, variação de 15,3% em rela-
ção a 2011. 

além disso, também ficou 
em outros seis rankings secun-
dários: 15º entre os maiores em 
operações de crédito (r$ 8,7 mi-
lhões); 14º em depósitos totais 
(r$ 9,3 milhões); 15º com me-
lhor rentabilidade operacional, 
sem equivalência patrimonial, 
entre os grandes (15,4% do PL) 
e 17º entre os mais rentáveis so-
bre patrimônio, entre os grandes 
(7,3% do PL). o Sicredi também 
foi considerado o 10º entre as 
instituições que mais cresce-
ram em operações de crédito em 
2012, com variação de 23,2%, e o 
quarto que mais cresceu em de-
pósitos totais, uma variação de 
29,1%. 

500 maiores empresas do 
Sul

o ranking é realizado pela 
revista amanhã e pela PwC – re-
ferência global em auditoria, as-
sessoria tributária e empresarial 
e revela indicadores de mil em-
presas, apontando as 500 maio-
res e as 500 emergentes do rio 
Grande do Sul, Santa Catarina e 
Paraná. na consolidação dos re-
sultados, o Sicredi aparece como 
a terceira maior empresa do rio 

Grande do Sul, subindo uma po-
sição em relação ao ano passado, 
ficando atrás apenas de Gerdau 
e Banrisul. entre as 500 de todo 
o Sul (Pr, SC e rS), a instituição 
ocupa a 13ª posição.

 
Época negócios 360º
entre os 100 maiores bancos 

por ativos totais, o Sicredi confi-
gura-se como 18ª instituição fi-
nanceira, uma posição acima do 
espaço que ocupava no ano ante-
rior. o banco também obteve des-
taque em quatro das seis dimen-
sões analisadas separadamente 
pelo ranking da Época negócios: 
terceiro lugar em Práticas de rH, 
quarto em Governança Corporati-
va e ocupou a quinta posição em 
inovação e Visão do futuro. 

ranking Melhores & Maiores
o Sicredi é a terceira institui-

ção financeira com maior volume 
de recursos concedidos ao crédito 
rural no ano passado, segundo o 
ranking Melhores & Maiores 2013, 
da revista exame. Com a liberação 
de r$ 7,49 bilhões aos produtores 
rurais, um acréscimo de r$ 1,43 
bilhão em relação a 2011, manteve 
a posição da última avaliação feita 
pela publicação.

  
Melhores empresas para Você 

trabalhar
Pela sétima vez e pelo terceiro 

ano consecutivo, o Sicredi é uma 
das Melhores empresas para Você 
trabalhar, segundo o Guia elabo-
rado pela revista Você S/a em par-
ceria com a Fundação instituto de 

administração (Fia). entre os re-
sultados obtidos pelo Sicredi, está 
a nota final, que é o Índice de Feli-
cidade no trabalho (iFt), de 77,7, 
que posiciona a instituição como a 
segunda melhor pontuação no se-
tor Bancos e Serviços Financeiros. 
o Sicredi foi a única cooperativa 
de crédito presente no setor Coo-
perativas. o Guia destacou como 
ponto positivo da instituição o 
incentivo para a formação dos 
colaboradores como bolsas que 
cobrem até 70% dos cursos de gra-
duação, pós e idiomas e a oferta de 
diversificados cursos online.

além disso, o Sicredi recebeu 
várias premiações na área de ma-
rketing e propaganda, tecnologia e 
informação, satisfação do cliente, 
entre outros. 
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Crianças do Serviço de Convivência e Fortalecimento 
de Vínculos e dos abrigos lembram do natal como um 
momento único 

alegria e união do natal 
permanecem em muitas 
crianças 

 SATISFAÇÃO

o natal tem um significado 
muito forte para as pessoas, pois 
representa o nascimento de jesus 
Cristo e desta forma a união entre 
as pessoas. Muito se fala deste pe-
ríodo, mas pouco se lembra dele 
depois que aconteceu. entretanto, 
para muitas crianças maravilhen-
ses, o último natal será inesquecí-
vel. Como no caso das crianças que 
participam do Serviço de Convi-
vência e Fortalecimento de Víncu-
los. 

Conforme a coordenadora do 
programa, Liane rodrigues da Sil-
veira, no último natal diversas ativi-
dades envolveram as crianças, mas 
a que mais emocionou os alunos foi 
o passeio em Chapecó e a entrega 
do presente no retorno. “no final 
do ano o tabelionato de notas e 
Protestos de títulos da Comarca de 
Maravilha entrou em contato infor-
mando que haviam feito uma cam-
panha e que os brinquedos doados 
pelas empresas e pessoas seriam 
doados para as crianças do Serviço 
de Convivência e Fortalecimento 
de Vínculos”, comenta.

Liane comenta que duas cola-
boradoras acompanharam o pas-
seio e os demais colaboradores 
aguardavam com o Papai noel para 
a entrega dos presentes. “Foi um 
momento bem emocionante, prin-
cipalmente para os menores, já que 
nós trabalhamos com crianças de 
seis a 15 anos. então receber aquele 
presente foi um momento mágico”, 
conta.

a aluna do programa, Maria 
eduarda, de sete anos, lembra que 
várias atividades foram desenvol-
vidas para relembrar o natal e que 
o Papai noel atendeu o seu desejo. 
“eu queria uma maquiagem e ga-
nhei”, conta.

Mas além dos presentes, o na-
tal tem um significado muito maior 
para estas crianças. “o natal sig-
nifica para mim o nascimento de 
Cristo e a união em família”, co-
menta a aluna Miriam rodrigues, 
de 12 anos. 

a garota destaca que o progra-
ma proporciona bons momentos 
para a sua vida e que o Papai noel 
é uma figura importante e traz ale-
grias, principalmente para as crian-
ças. “tem pessoas que não tem 
natal, mas espero que eles se con-
fortem porque de tempo em tempo 
o mundo muda e muitas pessoas 
podem ainda ganhar seus presen-

tes”, destacou.

crianças escreveram cartas 
para o Papai noel 

no último natal também foi 
desenvolvido em Maravilha, pela 
Secretaria de assistência Social, 
um projeto que elaborou cartas de 
natal para o Papai noel.

este projeto foi elaborado pela 
Secretaria e coordenado pelo psi-
cólogo do Centro de referência e 
assistência Social (CraS), evandro 
radaeli, que auxiliou as crianças 
na elaboração das cartinhas. de 
acordo com a assistente secretá-
ria de assistência Social, Flávia 
Figueiredo, no caso dos abrigos os 
profissionais conversaram indivi-
dualmente com as crianças e ado-
lescentes e com elas construíram 
seus pedidos de natal, sendo que 
todos participaram da atividade.

a assistente social destaca que 
os doadores foram pessoas da co-
munidade, em sua grande maioria 
pessoas envolvidas com a política 
de assistência social do município, 
bem como funcionários da Prefei-
tura e pessoas do judiciário. “as 
pessoas tinham a opção de esco-
lher a idade das crianças e adoles-
centes que gostariam de presente-
ar, a cartinha e os pedidos vieram 
depois”, explica.

Quanto aos brinquedos,haviam 
todos os tipos de pedidos.“as crian-
ças focaram em brinquedos e os 
adolescentes em roupas e perfu-
mes”, comenta Flávia. “Como o 
pedido foi construído pela equipe, 
com eles não foram focadas coisas 
subjetivas ou para a família de ori-
gem, mais sim o espírito de natal 
e sua magia”, destaca a assistente 
social.

Crianças do Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos 
receberam presentes doados 

 Ilaine Rohden/ O Líder 

Famílias acolhedoras repassaram presentes para as crianças de abrigo 

Arquivo CRAS

dos 2,5 milhões de estudan-
tes inscritos no Sistema de Sele-
ção Unificada (Sisu), 62.588 são de 
Santa Catarina. os números foram 
divulgados na última segunda-feira 
(13), pelo Ministério da educação 
(MeC), que fez a primeira chamada 
dos candidatos.

os aprovados precisam fazer 
matrículas nos cursos superiores 
escolhidos entre os dias 17 e 21 
deste mês. o sistema seleciona os 
alunos com base no desempenho 
do exame nacional do ensino Mé-
dio (enem). no dia 27 deste mês, 
haverá uma nova divulgação dos 
resultados.

de acordo com o MeC, o total 
de inscritos é recorde de todas as 
edições. o número é 31,28% maior 
do que o registrado em 2013. es-
tes fizeram 4.988.206 inscrições, já 
que os candidatos podem optar por 
mais de um curso. Foram ofertadas 

171.401 vagas em 4.723 cursos de 
graduação de 115 instituições do 
país. das vagas, 43% foram reserva-
das para estudantes de escolas pú-
blicas pela lei federal de cotas.

a região Sul registrou 509.988 
mil inscrições. nela, o rio Grande 
do Sul foi o estado com mais inscri-
tos: 228.766, seguido do Paraná com 
218.634 e por último Santa Catarina. 
o estado brasileiro com mais ins-
critos foi Minas Gerais com 616.419 
candidatos, seguido pelo rio de ja-
neiro com 479.496inscritos e pelo 
Ceará com 357.938.

o calendário para o Sisu será 
o seguinte: Matrícula 1ª chamada: 
17 a 21 de janeiro; resultados 2ª 
chamada: 27 de janeiro; matrícula 
2ª chamada: 31 janeiro, 03 e 04 de 
fevereiro; prazo participar da lista 
de espera: de 27 de janeiro a 07 de 
fevereiro; e convocação da lista de 
espera: a partir de 11 de fevereiro. 

Educação 

Santa Catarina

Santa Catarina é o Estado 
do Sul com menos inscritos 
no Sisu

Ministério Público Federal quer que Ideli 
devolva R$ 35 mil por usar helicóptero

o Ministério Público Federal 
(MPF) de joinville, no norte de Santa 
Catarina, decidiu que vai processar a 
ministra de relações institucionais, 
ideli Salvatti, por improbidade admi-
nistrativa. a decisão foi tomada após 
conclusão do inquérito civil, instaura-
do em outubro do ano passado. a ação 
deve ser ajuizada até o fim deste mês.

os procuradores davy Lincoln ro-
cha, Mário Sérgio Ghannagé Barbosa 
e rodrigo joaquim Lima concluí-
ram que houve irregularidades por 
parte da ministra no uso do helicóp-
tero da Polícia rodoviária Federal 
(PrF) entre os anos de 2012 e 2013. 

além de multa, o MPF quer que ideli 
devolva aos cofres públicos a quantia 
de r$ 35 mil, equivalente às horas 
de voo.

o helicóptero da PrF, em con-
vênio com uma equipe do Serviço 
de atendimento Móvel de Urgência 
(Samu), geralmente é utilizado em 
operações de salvamento de vítimas 
de acidentes ou tragédias naturais.

a assessoria de comunicação 
da Secretaria de relações institu-
cionais informou por meio de nota 
que a ministra só vai se manifestar 
sobre o assunto após a conclusão da 
investigação.

ILAINE ROHDEN
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Convênios somam r$ 300 mil para disponibilizar internet às comunidades rurais, compra de oito 
distribuidores de adubo orgânico e cinco botijões de sêmen

Secretaria da agricultura e da Pesca 
assina convênios com Maravilha 

MELHORIAS 

dois convênios foram firma-
dos entre o Governo do estado, 
por meio do secretário de estado 
da agricultura e da Pesca, joão 
rodrigues, e a Prefeitura de Ma-
ravilha na última segunda-feira 
(13). os convênios somam r$ 300 
mil para disponibilizar internet 
às comunidades rurais, compra 
distribuidores de adubo orgâni-
co, botijões de sêmen, plantadei-
ra, arado subsolador, ensiladeira, 
distribuidor de calcário e roça-
deira.

de acordo com o prefeito em 
exercício de Maravilha, Sandro 
donati, os convênios assinados 
trazem melhorias significativas 
para os agricultores. “a parceria 
irá fazer com que o homem do 
campo desenvolva o seu trabalho 

com melhor agilidade, fazendo 
com que a produção agrícola me-
lhore ainda mais”, afirma.

joão rodrigues destacou a 

importância dos programas da 
agricultura e da parceria com o 
município de Maravilha. “espe-
ramos que, até o fim do governo 

Convênios foram firmados na última segunda-feira (13)

 Ney Bueno/Ascom

raimundo Colombo, Santa Cata-
rina seja o estado pioneiro em te-
lefonia rural e internet no campo”, 
disse. Segundo o secretário o pro-
grama visa incentivar os agricul-
tores a permanecerem no campo 
e fornecer o acesso às tecnologias 
da informação e comunicação.

Para o secretário, o acesso à 
internet no campo pode alavan-
car os negócios, principalmente 
para os pequenos proprietários. 
“a telefonia fixa rural com inter-
net mudará a vida no campo. o 
produtor que tiver acesso a ela 
vai ter a possibilidade de emi-
tir a Guia de trânsito animal, 
sem precisar sair de casa. essa 
é uma importante parceria com 
a Cidasc para agilizar a vida do 
produtor”, justifica.

o Programa de telefonia 
Fixa e internet no Meio rural 
apoia os municípios que pre-
tendem fornecer internet banda 
larga e telefonia fixa às comuni-
dades rurais de Santa Catarina 
e conta com o apoio financeiro 
e técnico da Secretaria da agri-
cultura e da Pesca, sendo que 
cada prefeitura é responsável 
pela aplicação dos recursos, 
elaboração do projeto técnico e 
licitatório para contratação dos 
serviços, além dos recursos de 
contrapartida ao investimento 
estadual. 

também participaram da 
assinatura dos convênios o 
vereador de Maravilha doraci 
Felisiak (PSd) e o presidente do 
PSd no município, darci Simon.
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novos valores passam a vigorar nesta quinta-feira (16)

avianca terá tarifa 
máxima de r$ 999 de 
fevereiro a julho

PREÇOS 

a companhia aérea avianca 
seguiu a estratégia anunciada na 
última semana pela concorren-
te azul e também divulgou que 
suas tarifas durante o período da 
Copa custarão até r$ 999. Mas 
a empresa decidiu ir além e es-
tender o período em que a tarifa 
máxima vigorará: de fevereiro até 
o final de julho. no caso da azul, 
o valor vigorará apenas de dois 
dias antes a dois dias depois da 
Copa.

o presidente da companhia, 
josé efromovich, assegurou que 
o estabelecimento da tarifa má-
xima não significará que as pas-
sagens serão niveladas pelo alto. 
“não vamos mudar a política de 
preços de quem compra com an-
tecedência, disse, indicando que 
hoje estão disponíveis passagens 
por volta de r$ 300. o que muda 
é que se a compra for feita duran-
te a Copa, não vai se surpreender 
com um valor como r$ 1.600, 
porque não vai pagar mais que 
r$ 999”, disse. os valores estarão 
disponíveis a partir de amanhã 
(16). 

diferente da azul, que indi-
cou que terá um custo de r$ 20 
milhões por conta da estratégia, 
a avianca não deve registrar per-
das, disse efromovich. ele co-
mentou que a companhia deve 
registrar em 2014 o primeiro lu-
cro líquido de sua história, após 
ter obtido em 2013 o primeiro lu-
cro operacional (ebitda). ele não 
revelou valores porque disse que 
os dados finais ainda não foram 
fechados.

o executivo, no entanto, ava-
liou que deverá haver uma queda 
da demanda no período da Copa. 
“a Copa não é o melhor dos pe-
ríodos para as companhias aé-
reas, haverá uma retração da de-

manda”, comentou. ele indicou, 
porém, que a companhia fará 
adaptações de horário, mas não 
cancelamento de voos.

a avianca solicitou à agência 
nacional de aviação Civil (anac) 
430 voos adicionais para o perí-
odo da Copa. Conforme o presi-
dente da companhia, josé efro-
movich, o número corresponderá 
a um aumento de 6,4% no núme-
ro de voos diários operados pela 
empresa, que atualmente é de 
176, para 187, reforçando a atua-
ção para as cidades-sede.

frota 
a avianca está negociando 

com a embraer a compra de avi-
ões para substituir algumas das 
aeronaves da sua frota, os a318, 
que possui capacidade para 120 
passageiros. "estamos com nego-

ciação adiantada com a embraer 
para atender esse nicho", comen-
tou efromovich.

a empresa possui 15 aerona-
ves a318, que devem ser substi-
tuídas entre 2017 e 2018 e a in-
tenção da companhia é adquirir 
aviões da mesma capacidade. 
“São aviões que atendem as rotas 
regionais mais densas e as menos 
densas entre as capitais”, comen-
tou.

efromovich comentou que a 
companhia aguarda detalhes so-
bre o plano de aviação regional e 
que quer avançar nesse segmen-
to. de acordo com ele, o grupo 
controlador da empresa, Synergy, 
já adquiriu 15 aviões de aviação 
regional para atuar na Colômbia 
e possui 30 opções de compra de 
aviões do mesmo tipo, que pode-
rão vir para o Brasil.

Novas tarifas passam a vigorar amanhã

 Ilustração

Prevenção

Visita 

Técnicos da Saúde recebem 
orientações sobre classificação 
e notificação dos casos de 
Dengue em Santa Catarina

Secretário Regional se reúne 
com prefeito em exercício de 
Maravilha

o Ministério da Saúde adotou 
novos critérios de classificação 
para casos de dengue. técnicos da 
Secretaria da Saúde de Santa Cata-
rina receberam orientações, na úl-
tima semana, e a nova classificação 
começa a ser adotada no estado 
ainda este mês.

a classificação segue as dire-
trizes da organização Mundial da 
Saúde (oMS). Conforme explica o 
diretor da diretoria de Vigilância 
epidemiológica (dive), eduardo 
Macário, com a nova classificação, 
o caso suspeito de dengue ocorre 
quando uma pessoa que resida ou 
tenha viajado nos últimos 14 dias 
para área onde há transmissão de 
dengue ou tenha a presença de ae-
des aegypti apresente os sintomas 
da doença. na antiga classificação, 
o tempo de espera era de 15 dias.

a nova proposta estabelece 
a seguinte classificação: dengue, 
dengue com sinais de alarme e 

dengue grave. os técnicos das re-
gionais também foram orientados 
sobre as condutas a serem adota-
das com o novo sistema e as altera-
ções nas fichas de investigação. as 
notificações dos casos de dengue 
com início dos sintomas a partir 
de 1º de janeiro de 2014 devem 
seguir a nova classificação e serem 
digitadas exclusivamente no Sinan 
online (Sistema de informação de 
agravos de notificação online). o 
Sinan online permite a inserção e 
disseminação dos dados em tem-
po real, facilitando a análise e a 
tomada de decisões.

as orientações aos técnicos 
da Secretaria de estado da Saúde 
foram repassadas em videocon-
ferência organizada pela direto-
ria de Vigilância epidemiológica 
(dive), vinculada à Superinten-
dência de Vigilância em Saúde 
da Secretaria de Saúde de Santa 
Catarina.

 o secretário regional de Ma-
ravilha, Valci dal Maso, acompa-
nhado da consultora jurídica rosi 
Carletto Zanella, visitou na última 
sexta-feira (10), o prefeito em exer-
cício de Maravilha, Sandro dona-
ti. a reunião teve como principais 
pontos o asfaltamento entre Mara-
vilha e Bom jesus do oeste e o con-
torno viário de Maravilha.

Segundo destaca dal Maso, o 
projeto do asfaltamento entre Ma-

ravilha e Bom jesus do oeste está 
em fase de conclusão. Sobre o con-
torno viário o secretário regional 
levantou a possibilidade do municí-
pio de Maravilha efetuar o projeto. 
“a execução deste contorno viário 
desviará boa parte do trânsito do 
perímetro urbano de Maravilha e a 
agilidade na elaboração do projeto 
e consequente execução da obra só 
trará benefícios ao município e re-
gião”, finaliza dal Maso.

Objetivo da visita foi tratar sobre o asfaltamento entre Maravilha e Bom 
Jesus do Oeste e o contorno viário de Maravilha

 Ascom SDR
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HoróSCoPo

religião e Você
coLuna PaStoraL

a Palavra de deus, pregada na autori-
dade que ela tem, é fonte de cura e liber-
tação para a nossa vida!”daí em diante, 
jesus começou a pregar, dizendo: ‘Con-
vertei-vos, porque o reino dos Céus está 
próximo”’ (Mt 4, 17).nós vamos acompa-
nhar agora o Mestre jesus na Sua missão 
no meio de nós. É o início da vida públi-
ca de jesus, por isso o evangelho começa 
nos dizendo que ele deixou nazaré, lu-
gar onde foi criado; onde seus pais, Ma-
ria e josé, deram a educação, a instrução 
e a formação que todo menino recebe. 
naquele momento jesus está adulto, e 
como adulto ele vai iniciar plenamente 
a Sua missão, por isso ele vai para Cafar-

naum, às margens do mar da Galileia. ali 
as pessoas andam para lá e para cá, em 
busca de trabalho, de sustento, de lazer. 
onde a vida acontece é em Cafarnaum. 
É no meio do povo, onde o povo está é 
que jesus quer se fazer presente para 
anunciar para aquelas pessoas, correndo 
de um lado para outro, que existe uma 
única vida que salva e que liberta. É essa 
vida que jesus veio anunciar!o minis-
tério de jesus na Galileia é feito de três 
pontos principais. na Galileia jesus ensi-
na nas Sinagogas, ele prega o evangelho 
do reino de deus, e cura as doenças e as 
enfermidades das pessoas. a missão de 
jesus é esta: ensinar, pregar e curar. dei-

xemos jesus nos ensinar! a cada dia ele 
nos ensina pela Sua Palavra, nos ensina 
pelo Seu evangelho; quando nós apren-
demos o que devemos fazer por meio da 
pregação. Quantas pregações? Curtas, 
longas? aqui não importa! Mas importa 
que essa Palavra tem que ser pregada e 
anunciada. Quando esta Palavra é prega-
da e anunciada ela faz o reino de deus 
acontecer entre nós. nós temos que ser 
ouvintes da Palavra ensinada e da Pa-
lavra pregada. Mas aquele que uma vez 
aprende e bebe desta Palavra, ele tam-
bém deve levar o que foi aprendido aos 
outros. Porque quando nós ensinamos e 
pregamos a Palavra de deus, como con-

sequência disso as curas de deus aconte-
cem no meio de nós.Quantas vezes, você 
já ouviu esta Palavra e ela foi cura para 
você, o curou e o livrou dos espíritos que 
o atormentavam, ela foi cura da solidão 
que se apoderava do seu coração. a Pala-
vra é cura para tantas incógnitas, medos, 
receios e temores que se apoderam de 
nós. a Palavra de deus, pregada na au-
toridade que ela tem, é fonte de cura e 
libertação para a nossa vida! Que o mi-
nistério de jesus aconteça todos os dias 
da nossa vida por intermédio do ensino, 
da pregação e da cura que vêm da Pala-
vra poderosa do nosso deus.  Que deus 
abençoe você!

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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Variedades
V/01

Áries
romance com pessoa mais velha estará 

favorecido, mas evite insistir numa relação 
desgastada. não permita que a família se in-
trometa em suas escolhas. esta é uma fase bas-
tante promissora para quem trabalha em casa 
ou por conta própria. Bom momento para 
ganhar dinheiro com um trabalho alternativo. 
ajude a família no que precisar.

Touro 
Você estará mais aberta às novidades 

amorosas. aproveite a oportunidade para se 
aproximar de quem ama. Uma viagem pode 
transformar sua vida afetiva. no trabalho, terá 
que dar duro para chegar aonde quer. nas fi-
nanças, colherá bons resultados. Fique atenta 
ao que se passa em casa, todos estão precisan-
do de atenção.

Gêmeos
É tempo de amar e se divertir. tudo corre-

rá bem no amor, mas não deixe que o ciúme 
interfira na relação. no serviço, faça parcerias 
e valorize qualquer ajuda que possa receber. 
É preciso ser prática e aprender a lidar melhor 
com seu dinheiro. Será melhor tomar decisões 
que seus parentes também aprovem.

Câncer
os astros enviam boas energias para o se-

tor afetivo, mas convém ser paciente para não 
sofrer. Poderá reencontrar  alguém especial. 
no trabalho, nada de ficar criando expectati-
vas ou esperar por favores. nas finanças, cui-
dado com gastos excessivos e desnecessários. 
Seja mais flexível em seus pontos de vista, se-
não vai acabar discutindo em casa.

Leão
evite cenas de ciúme e cuidado com a 

mania de controlar o parceiro. Quanto mais 
liberdade você der, mais perto vai querer ficar. 
o momento pede concentração no trabalho. 
Faça tudo da maneira mais discreta possível e 
abuse da sua criatividade. evite se envolver em 
negócios de risco. Se algum parente interferir 
nos seus planos, não guarde ressentimentos.

 
Virgem
Caso esteja numa relação morna, aprovei-

te o verão e convide seu par para viajar. Com 
isso, vai movimentar a relação. no trabalho, 
poderá contar com o favorecimento de um 
amigo ou pessoa influente para atingir suas 
metas. nas finanças, esteja atenta com negó-
cios arriscados. 

Libra
Você saberá como atrair quem ama. Mas 

use de discrição. Suas expectativas estão mui-
to elevadas. Sociedades e parcerias estão re-
cebendo as bênçãos dos astros. arregace as 
mangas e vá à luta! Porém, contenha os gastos 
para não ter surpresas desagradáveis. 

Escorpião
Boa fase para reconquistar o clima de paz 

no amor. Com diplomacia será mais fácil che-
gar aonde quer, inclusive na vida a dois. não 
tenha medo de assumir novas responsabilida-
des. os astros enviam boas energias para você 
progredir profissionalmente. tenha disciplina 
com seu dinheiro. receberá boas notícias refe-
rentes às pessoas queridas que estejam longe.

Sagitário
a dois, o clima é de maior envolvimento. 

não se surpreenda se você pensar em alguém 
que não vê há tempos. no trabalho, nada de 
ficar esperando as coisas acontecerem. Corra 
atrás de seus sonhos. aproveite para planejar 
seus gastos e rever suas finanças. Será impor-
tante não perder o fosse das suas necessidades 
familiares, ok?

Capricórnio
não faltará motivação para curtir ótimos 

momentos a dois e aprofundar seus laços afe-
tivos. no trabalho, as chances de sucesso serão 
maiores se aceitar a contribuição das pessoas 
de sua equipe. os assuntos relacionados a di-
nheiro vão exigir muita calma. Quem é impor-
tante para você gostaria de saber o quanto se 
importa com eles.

Aquário
no amor, procure não deixe a vida afetiva 

em segundo plano. assim, com certeza encon-
trará a felicidade. Libere suas fantasias e seus 
desejos mais ousados. nada de assumir com-
promissos além do que pode cumprir, respeite 
os limites do seu corpo. Controle os gastos e 
poupe mais. Ficando mais em casa.terá opor-
tunidade de dar atenção aos familiares.

Peixes
o amor estará no ar. aposte no seu poder 

de sedução. na vida a dois, reserve cuidados 
e mimos especiais para o amado. de vez em 
quando é bom. ótimo período para unir o útil 
ao agradável na área de trabalho. aproveite as 
boas vibrações para progredir financeiramen-
te. Seu alto-astral contagiará o ambiente em 
casa e as pessoas entrarão no clima.
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Simone Hübner
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V/02

Hoje iremos repassar as principais tendências que estão em alta quando o assunto for 
saídas de praia... confira as tendências e monte o seu look para arrasar neste verão:

1- Camisas como saída de praia
Pessoas com quadris mais largos e que queiram disfarçar podem 

apostar nessa saída, que, além de deixar a mulher linda, dá um look des-
pojado, como se não tivesse sido planejado. 

opte por camisas com estampas da moda, transparências e cores que 
combinem com o biquíni. a camisa deve ser mais longa, não deixando 
à mostra nenhuma parte do corpo. Claro, não precisa ser super longa, 
somente para esconder-mostrando.

2- A marca Salinas também apostou em camisas 
Camisas com botões, com estampas coloridas, com temas que mos-

tram toda a diversidade da natureza brasileira entram para deixar a mu-
lher ainda mais bela.

3- Saídas de praia da Morena Rosa 
as camisas também podem ser usadas abertas. no desfile da Morena 

rosa e da Poko Pano, vários modelos de saída de praia, do tipo camisa, 
apareceram, sendo usadas abertas. então, as possibilidades são muitas, 
sejam elas fechadas, abertas, amarradinhas na ponta ou em conjunto 
com shorts.

Camisetinhas, em harmonia com as cores do biquíni, podem ser usa-
das nas cores das tendências, mesclando estampas e cores.

4- Vestidos
Vestidos leves, com estampas coloridas também estão em alta para as 

saídas de praia. Vestidinhos justinhos estão também cotados para serem 
as saídas de praia mais usadas no verão.

Monocromáticos ou estampados, os vestidos estarão em alta para 
completar o look das mais antenadas nas praias brasileiras.

o vestido, larguinho ou não, é uma ótima pedida para as mais chei-
nhas, que querem disfarçar alguns quilinhos a mais. escolha cores mais 
neutras ou com linhas verticais, pois essas disfarçam quadris maiores e 
gordurinhas na barriguinha.

5- Calças, shorts e saias longas
as calças larguinhas e as saias longas são ótimas saídas de praia. dei-

xam o look mais sofisticado. Calças cropped, que tem comprimento so-
mente até a altura da canela, soltinhas e em tecidos mais finos, são lindos, 
principalmente quando combinados com o biquíni. Se você é magrinha, 
as estampas são super bem vindos.

6- Macacões e macaquitos
Lindos, dão um ar mais sofisticado à saída de praia. opte, principal-

mente pelos macacões, em eventos, na praia ou piscina, que sejam mais 
formais, pois merecem uma vestimenta a altura da ocasião. 

Macacões monocromáticos exprimem um look mais formal e chique. 
Macaquitos podem ser usados somente para pegar um dia de praia ou 
para festinhas, mais casuais. Combine ambos, macaquitos ou macacões, 
com o biquíni.

não é necessário combinar a estampa do biquíni com a da saída de 
praia, mas é possível combinar as cores da saída com o biquíni. 

Fluo, cores cítricas, candy colors, estampas animal print e florais, 
além das estampas de lenço, tie-dye, color blocking podem ser usadas, 
com a maioria das estampas de biquíni, nas saídas de praia. Sempre dará 
um ar mais fashion à produção.  

espero que tenham gostado das 
dicas. Boa semana a todos!

Divulgação
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Área Vip

Aos nossos leitores uma excelente semana e até a próxima edição! 

“SaiBa QUe SÃo SUaS deCiSõeS, e nÃo SUaS CondiÇõeS, QUe deterMinaM SeU deStino”.

(Anthony Robbins)

coMeMoraçÃo coM oS aMiGoS

no último sábado (11) quem comemorou o seu aniversário com os amigos foi o ibanor Pedersset-
ti. o churrasquinho estava no capricho e a festa se estendeu até à tarde! Felicidades ao Pederssetti! 

PROGRAME-SE

Michel teló em São 
Miguel do oeste

o cantou Michel teló estará em São Miguel do oeste na 
próxima sexta-feira (17) realizando seu show que é sucesso em 
todo o Brasil. o evento acontecerá no pavilhão principal do Par-
que rineu Gransotto. 

os ingressos estão à venda em São Miguel do oeste em di-
versos estabelecimentos, e em Maravilha podem ser adquiridos 
na loja ousadia! Corra e garanta o seu! 

 Divulgação
Renata Mattia/ O Líder

Fotos: Divulgação/ Luciano Schroder

os papais Leanei e Matheus 
estão ansiosos à espera 
do pequeno Lucas. e para 
registrar este momento 
inesquecível em suas 
vidas, o padrinho Luciano 
Schroder caprichou nas 
fotos! Muitas felicidades 
para esta família linda! 

E hoje (15) quem comemora 
mais um ano de vida é a Jéssica 
Maria Ortolan. Felicidades!!! 

Parabéns à 
Fran Vendruscolo 

que comemorou 
na última segunda-

feira (13) o seu 
aniversário. 
Felicidades 

sempre! 

Fotos: Arquivo pessoal
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Geral
a/20

no próximo domingo (19), 
acontece a prova do Concur-
so Público do tre-SC para as 
carreiras de analista e técni-
co judiciário. o presidente 
da Comissão do Concur-
so Público 2013 da justiça 
eleitoral catarinense, ro-
berto raupp, faz um alerta. 
“os candidatos devem ficar 
atentos ao horário, princi-
palmente aqueles que farão 
a prova em Florianópolis de-
vido à temporada de verão e 
às filas que acontecem nos 
caminhos para as praias”. 
além disso, raupp recomen-
da aos concorrentes para 
que leiam atentamente o 
edital no item da realização 
das provas e no dia prestem 
atenção às instruções dos 
fiscais e também às informa-
ções do cartão de inscrição.

ao todo são cinco car-
gos, sendo apenas uma vaga 
para analista judiciário, área 
de arquivologia. os demais 
cargos são para formação de 
cadastro de reserva. dessa 
forma, os aprovados têm o 
direito à nomeação caso sur-
jam vagas a serem preenchi-
das durante o prazo de vali-
dade do concurso, que é de 
dois anos, a partir da data de 
publicação do edital de Ho-
mologação do seu resultado 
final, podendo ser prorrogá-
vel por igual período.

quantidade de inscritos 
e realização das provas

Para os cargos de nível su-
perior se inscreveram 3.531 
candidatos. o maior número 
foi para analista judiciário com 
2.841 inscritos, seguido pelo 
cargo de análise de sistemas 
com 595 candidatos e arquivo-
logia com 95 concorrentes para 
uma vaga.

já nos cargos de nível médio 
para técnico judiciário, 10.529 
se candidataram a área admi-
nistrativa enquanto a área de 
apoio especializado - progra-
mação de sistemas - recebeu 
275 inscritos.

Para todos os cargos as pro-
vas serão objetivas de múltipla 
escolha com questões de co-
nhecimentos gerais e específi-
cos e, para os cargos de analista 
judiciário também haverá pro-
va discursiva com duas ques-
tões. as provas terão duração 
de cinco horas para analistas e 
quatro horas para técnicos.

a previsão, de acordo com 
a Consultec, empresa respon-
sável pelo concurso, é que no 
dia 20 de janeiro seja divulgado 
o gabarito preliminar das ques-
tões das provas objetivas. a di-
vulgação do gabarito definitivo 
das questões das provas objeti-
vas deve acontecer no dia 30 de 
janeiro. e a data provável para 
divulgação do resultado final 
é 18 de fevereiro.

r$ 5 milhões serão destinados a pagamento da dívida 
com a extinta defensoria dativa

Governo do estado ainda não 
sabe onde vai aplicar os r$ 50 
milhões devolvidos

SANTA CATARINA

Somente 10% dos recursos de-
volvidos pela assembleia Legislativa 
e pelo tribunal de Contas do estado 
(tCe) aos cofres do executivo — so-
bras da gestão 2013 — têm um des-
tino certo. Cinco dos r$ 50 milhões 
devolvidos servirão para o pagamen-
to de parte da dívida de quase r$ 60 
milhões com a extinta defensoria 
dativa.

Um acordo entre a Secretaria da 
Fazenda e a assembleia, selado no 
fim do ano passado, estabeleceu que 
essa parte do que foi restituído seja 
utilizada para quitar passivos com 
profissionais da ordem dos advoga-
dos do Brasil (oaB-SC). a entidade 
era responsável por exercer a defesa 
de pessoas carentes antes da ativida-
de ser considerada inconstitucional, 
em março de 2013.

os outros r$ 45 milhões — r$ 30 

milhões deverão ser depositados nos 
próximos dias pelo tCe —ainda não 
têm destino certo.

os reembolsos efetuados pelos 
poderes e órgãos autônomos ao exe-
cutivo caem direto no Caixa Único do 
estado, se “dissolvem” nos recursos 
ali presentes e podem ser aplicados 
conforme determinação do governo.

especula-se que parte do 
dinheiro vá para criação e manutenção 
de unidades prisionais, compra de 
veículos, munição e armamento. Há 
também a possibilidade de ser utilizado 
na criação de um novo convênio entre 
a oaB e a defensoria Pública, no qual 
a ordem supriria eventual escassez de 
advogados para a defesa de réus com 
rendimento de até três salários. Um 
terceiro caminho levaria a custeios de 
folha de pagamentos, previdência e 
demais dívidas do estado.

Valor restante pode ir para uma 
única Secretaria

Segundo o secretário da Fazenda, 
antonio Gavazzoni, os r$ 45 milhões 
restantes podem ser aplicados nas 
áreas de segurança, em especial na 
Secretaria de justiça e Cidadania 
que aumentou os custos nos últi-
mos dois anos. em 2012, o valor li-
quidado pelo órgão foi de r$ 285,5 
milhões e em 2013, o gasto chegou 
a r$ 451,3 milhões, 58% a mais. Po-
rém, não descarta a possibilidade 
do valor ser direcionado à saúde e 
à educação. “os r$ 50 milhões aju-
dam muito, mas representam uma 
parcela muito pequena do orça-
mento para resolver grandes pro-
blemas”, disse. o secretário salienta 
que um de seus desafios é fazer um 
gerenciamento que equilibre o re-
curso disponível.

Concursos

Economia

Prova do concurso 
público do TRE-SC 
será no próximo 
domingo

Inadimplência no 
comércio varejista tem 
alta de 2,33% em 2013, 
diz CNDL

a taxa de inadimplência do 
consumidor brasileiros no comér-
cio varejista encerrou 2013 com 
aumento médio de 2,33% na com-
paração com 2012, informou na 

última terça-feira (14) a Confede-
ração nacional de dirigentes Lo-
jistas (CndL), com base em dados 
do Serviço de Proteção ao Crédito 
(SPC Brasil).
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Cunha Porã
M/01

novas carteiras de identidade, com fotos e dados atualizados, dão mais 
credibilidade ao documento 

Setor de identidades de Cunha Porã alerta 
munícipes da importância de ter o documento 
em dia 

DOCUMENTOS

o Setor de identidades de 
Cunha Porã comunica a todos os 
cidadãos cunhaporenses que pre-
tendem viajar para o exterior ou 

realizar algo que necessite de todas 
as documentações, que os mesmos 
devem ter sua carteira de identi-
dade com menos de 10 anos, ou 

seja, devem ter sido feitas depois 
de 2003. “as que são mais antigas, 
que estiverem danificadas, abertas 
ou com a foto não coincide com a 

aparência atual do cidadão deverão 
ser renovadas, para evitar que se-
jam barradas ao entrarem em outro 
país”, afirmam. 

os documentos necessários 
para a emissão da nova carteira são: 

- duas fotos 3x4;
- CPF e rG antigo;
- Certidão de casamento ou nasci-

mento original;
- Há também uma taxa de r$22,20 

para a 2 ª via. 

o setor ainda lembra aos pais que 
quiserem providenciar identidades 
aos seus filhos, que podem compare-
cer portando os seguintes documen-
tos: 

- duas fotos 3x4
- CPF – e quem não tiver poderá 

fazê-lo em qualquer agência dos Cor-
reios; 

- Certidão de nascimento original; 
- a primeira via da identidade não 

tem custo, mas somente primeiras vias; 
- os menores de 16 anos deverão 

vir acompanhados dos seus pais ou 
responsáveis.

“Lembrando a todos que nas quin-
tas-feiras não há atendimento no setor 
de identidades”, finalizaram. 

Identidades atualizadas facilitam 
o acesso aos países estrangeiros e 

outras atividades que dependem de 
documentos atualizados

Divulgação

no próximo mês, dia 28 de 
fevereiro, às 19h, acontecerá nas 
dependências do Salão nobre 
da Prefeitura a solenidade de 
formatura e entrega de certifica-
dos para os alunos do Curso de 
eletricista instalador Predial de 
Baixa tensão realizado em 2013 
pelo Pronatec.

confira os alunos que rece-
berão seu certificado de conclu-
são de curso:

ilson j. Vortmann, Cléo Luiz 
Müller, Marcelo Glienke, alex 
Schumann, Mateus Poltronieri, 
Cristiano Ceccon, douglas Cec-
con, diego Bichet, andré rodri-
gues, alexandro Knaak, Fabia-
no dörn, ricardo Pagotto, rudi 
Paulo Laufer, Cleiton ebert, jadir 
L. appelt, jeferson de Marqui, 
jhonatan Grölof, Cleiton jahnel, 
davi L. Baumgarten, andré Sch-
meling, Marciano S. Bergmann e 
renan Birck. 

Melhorias
educandários passam por reformas e ampliações no recesso escolar

durante o período de recesso 
escolar, a administração através da 
Secretaria de educação está execu-
tando diversas obras de ampliação 
e melhorias nos educandários mu-
nicipais, dentre eles, se destacam o 
Centro de educação infantil (Cei) 
Sonho de anjo, Cei Pequeno Prín-
cipe e o jardim Criança Feliz que já 
estão passando por reformas. de 
acordo com a secretária de edu-
cação, as obras somam um inves-
timento de aproximadamente r$ 
350 mil. 

Segundo a secretária de educa-
ção, Crisane Frey, estes estabeleci-
mentos de ensino necessitavam de 
intervenções maiores que não po-
deriam ser realizadas com os alu-
nos em sala de aula. “Com a che-
gada das férias escolares tornou-se 
possível à realização destas tão es-

peradas obras”, disse Crisane. 
no Cei Sonho de anjo além 

da reformulação de todo o espaço 
existente estão sendo construídas 

mais três novas salas de aula e ba-
nheiros. no Cei Pequeno Príncipe 
está sendo construída um nova 
sala de aula e banheiro e o jardim 

Criança Feliz contará com uma 
nova lavanderia.

“nossa maior preocupação é 
com o tempo porque a maioria dos 

trabalhos envolvem a cobertura e 
o tempo ruim compromete o an-
damento dos serviços”, finalizou a 
secretária.

Pronatec 
forma alunos 
em fevereiro 

Programação

Fotos: Ascom Prefeitura

Escolas estão passando por melhorias Secretária da Educação está acompanhando as obras 

Ampliações estão sendo feitas nos educandários Gramas estão sendo plantadas Ampliações custarão R$ 350 mil 
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Cunha Porã
M/02

Férias escolares
Crianças têm atividades 
diferenciadas

o Serviço de Convivência e For-
talecimento de Vínculos (SCFV) de 
Cunha Porã está oferecendo para 
as crianças na temporada de férias, 
atividades diferenciadas e atrativas, 
como brincadeiras, gincanas, pas-
seios, sessão de cinema, entre outras 
atividades. 

o programa está atendendo as 
crianças no período da tarde com a 
equipe coordenada pela diretora Car-
la Bogado, a estagiária Suélen Furt, 
juntamente com as profissionais da 
Secretaria de assistência Social do 
município. ainda nesta semana será 

realizado um passeio com o objetivo 
de trabalhar a liberdade com as crian-
ças, este passeio será realizado no 
camping e piscina da Linha Central. 

a coordenadora do programa re-
latou que as crianças já estão aguar-
dando ansiosas para o dia do passeio 
no camping. “Com toda certeza, para 
elas é um momento de lazer e muita 
diversão. o planejamento de férias 
visa trazer para as crianças uma 
qualidade de vida melhor no reces-
so escolar, explorando a diversão e 
lazer nas atividades”, finalizou a co-
ordenadora.

Fotos: Divulgação/ SCFV

Crianças se divertiram com as atividades 

Dinâmica de interação envolveu as crianças do programa 

OS CURSOS 
DISPONíVEIS SÃO:

noturno:
agente Comunitário de Saú-
de – 400 horas 
recepcionista em serviços de 
saúde – 240 horas 
recreador - 160 horas 
Vitrinista – 160 horas 
organizador de eventos - 180 
horas
Costureiro – 160 
horas 
Motorista de 
transporte escolar 
– 160 horas 
Mecânico de auto-
móveis Leves – 400 
horas 
eletricista de auto-
móveis – 160 horas 
inglês Básico – 160 
horas 
inglês intermediá-
rio – 160 horas 

inglês avançado – 160 horas 
espanhol Básico – 160 horas 
espanhol intermediário – 
160 horas 
espanhol avançado – 160 ho-
ras 
encanador instalador Pre-
dial – 200 horas
auxiliar de recursos Huma-
nos – 160 horas 
almoxarife – 160 horas 

diurno: 
Mulheres Mil – 210 horas
Pedreiro – 200 horas 
agricultor Familiar/orgâni-
co – 200 horas 
Horticultor orgânico – 160 
horas 
Fruticultor – 200 horas 
jardineiro – 160 horas 
Vendedor – 160 horas (ves-
pertino).

as aulas iniciaram na terça-feira (14) 

Grupos de ginástica 
retornam às atividades 

VIDA SAUDÁVEL

tiveram início na última terça-
feira (14), as atividades dos grupos 
de ginástica da terceira idade em 
Cunha Porã. de acordo com a 
professora responsável, Cassiana, 
este é um momento onde há 
entretenimento, além de cuidados 
especiais com a saúde. 

ainda, de acordo com o 
cronograma estabelecido pela 
Secretaria de assistência Social, o 
grupo de idosos da cidade terá suas 
aulas nas terças e quintas-feiras 
às 8h; já o Grupo Linha Salete, nas 
terças-feiras às 14h e o Grupo Linha 
Glória, em todas as quartas-feiras, 
com início às 9h. 

a professora Cassiana pede ain-
da que um dos representantes do 
grupo de idosos do Bairro jardim, 
Linha Central, Linha Poço redondo 
e Linha olaria venham até a Secre-
taria Municipal da assistência So-
cial para tratarem do início do gru-
po de ginástica na sua localidade. A atividade física dá mais disposição a quem pratica

Ilustração

Ensino profissionalizante

Cursos do Pronatec estão com as 
inscrições abertas

aos interessados em cursos pro-
fissionalizantes gratuitos através do 
Programa nacional de acesso ao 
ensino técnico e emprego (Prona-

tec), estes já estão com as pré-ins-
crições abertas. ainda, de acordo 
com a Secretaria de assistência So-
cial, aqueles que têm interesse de-

vem comparecer a Secretaria com 
os seus documentos pessoais para 
realizarem os procedimentos de 
inscrição.  
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Modelo
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Piscicultura 

Novos profissionais 

Seis mil alevinos são 
entregues

Casa Familiar Rural realiza 
formatura do curso técnico 
de Zootecnia

Mais uma entrega de alevinos acon-
teceu na última semana em Modelo. na 
sexta-feira (10), cerca de seis mil alevi-
nos das espécies Carpa, tilápia, Pintado, 
jundiá e trairão foram entregues aos 
piscicultores modelenses, como forma 
de incentivar a criação e consumo da 
carne e também para fomentar o cresci-

mento da agricultura no município. 
de acordo com a Secretaria de 

agricultura, já estão sendo realizadas 
reservas de alevinos para a próxima en-
trega, que está prevista para o dia 12 de 
fevereiro. Mais informações e reservas 
na Secretaria de agricultura, junto a Pre-
feitura.

Alevinos foram retirados na Secretaria de Agricultura

Fotos: Ascom Prefeitura

Mais de seis mil alevinos foram entregues 

a Secretaria de Saúde de Modelo 
beneficiou por meio programa Brasil 
Sorridente de 2013, 71 pessoas. es-
tas pessoas foram avaliadas, e para 
que tivessem sucesso no seu aten-
dimento e que pudessem ter uma 
qualidade de vida melhor foram fei-
tas 75 próteses e 29 Próteses Parcial 
removível (PPr), totalizando 104 

próteses. estas próteses foram con-
feccionadas no período de agosto a 
dezembro de 2013.

Conforme a Secretaria de Saúde, 
em 2013 este programa foi ampliado 
e o paciente passou a ser beneficia-
do gratuitamente, conforme sua ne-
cessidade, podendo ser beneficiado 
com prótese superior, inferior e PPr.

a secretária de Saúde, Márcia 
jacoby, agradece a todos os pacien-
tes que foram atendidos e deseja um 
2014 mais sorridente. “aos que ainda 
não foram este ano iniciaremos em 
fevereiro de 2014 para atendermos 
mais pessoas, a nossa meta mensal 
é de que possam ser beneficiadas no 
mínimo 20 pessoas”, afirmou.

Saúde bucal
Programa Brasil Sorridente beneficia 
população modelense

a cerimônia de formatura da 2ª 
turma do curso técnico de Zootec-
nia da Casa Familiar rural de Mo-
delo foi realizada no dia 28 de de-
zembro de 2013, no S.e.r itaipu de 
Pinhalzinho.

na oportunidade, sete alunos re-
ceberam o certificado de conclusão 
do curso e foram parabenizados pela 
direção da escola, autoridades da 

região e familiares, assim como pelo 
prefeito de Modelo, ricardo Malda-
ner e pela presidente da associação 
de Pais, Márcia rudiger.

durante o cerimonial foi 
pontuada a credibilidade e qualidade 
no ensino que a instituição tem, 
tanto que para o ano de 2014 a escola 
já conta com 36 alunos matriculados 
de toda a região.

entre os assuntos foi tratado sobre o valor da hora 
terceirizada e a nova patrulha

reunião do Conselho de 
agricultura debate assuntos 
importantes 

DEFINIÇõES 

a primeira reunião ordinária do 
Conselho Municipal de agricultura 
(CMdr), presidida por irineu Henker, 
aconteceu na última quinta-feira (09). 
na reunião foram tratados diversos as-
suntos, como o valor da hora terceiri-
zada, nova patrulha e assuntos gerais.

o primeiro assunto da reunião foi 
o valor da hora dos tratores terceiri-
zados para silagem. após um amplo 
debate ficou definido que o custo da 
hora para o equipamento com duas 
linhas será de r$ 70,00, custo do equi-
pamento de uma linha será de r$ 
60,00 a hora, e o transporte será no 
valor de r$ 45,00 a hora para todos os 
tratores.

na sequência foi debatido sobre 
a patrulha agrícola onde haviam duas 
comunidades interessadas em rece-
ber os equipamentos, a comunida-
de de Linha Salete e a de Santa rosa. 
após o debate houve a contagem dos 
membros do Conselho aptos para vo-
tar, sendo que com a participação de 
24 membros foi feita a votação secreta. 
a comunidade de Linha Santa rosa 
obteve 16 votos a favor para receber os 
equipamentos.

em seguida o vice-prefeito, Clóvis 
Schlösser, falou da compreensão dos 

conselheiros e das comunidades so-
bre as aprovações feitas pelo Conselho 
Municipal de agricultura e lembrou 
que num futuro próximo todas as co-
munidades serão beneficiadas. 

a vereadora, Cecília rambo Geller, 
também lembrou da aprovação feita 
pelo Conselho Municipal de agricul-
tura do bônus fiscal, e que surgiram 
alguns boatos que conselheiros não 
estariam de acordo com esta aprova-
ção, sendo que aprovaram e assina-
ram a ata.

o prefeito ricardo Maldaner se 
manifestou destacando que a partici-
pação dos conselheiros é necessária e 
fundamental para que haja equilíbrio 

entre administração e agricultores. 
Maldaner ressaltou a importância das 
atribuições nas ações dos conselhei-
ros em suas comunidades para fazer o 
diferencial no município, e que o agri-
cultor hoje é um empresário rural que 
gera muita riqueza e a administração 
quer atender a todos de forma igual. 

o prefeito também frisou e dei-
xou em aberto a ideia sobre o dia 25 
de julho, data em que se comemora o 
dia do agricultor, para que se discuta a 
possibilidade de fazer uma confrater-
nização comemorativa entre todas as 
comunidades do município. a próxi-
ma reunião ficou marcada para o dia 
13 de fevereiro. 

Próxima reunião ficou marcada para o dia 13 de fevereiro

Ascom Prefeitura
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Polícia Militar

Cotidiano
a/21

Homens são feridos com golpes de 
facão e pedaços de madeira

Perturbação de sossego é registrada

Veículo cai em bueiro 

Motocicleta é furtada no Centro de 
Maravilha 

a Polícia Militar (PM) de 
Maravilha atendeu na sexta-fei-
ra (10), por volta das 20h35, uma 
ocorrência de lesão corporal, que 
aconteceu na Linha Barro Preto, 
próximo a pedreira da Prefeitura. 

no local a vítima relatou que 
foi agredido, juntamente com 
seu irmão, por seus vizinhos 
com golpes de facão e pedaços 

de madeira, e que haviam duas 
mulheres junto com os agresso-
res.

Conforme a PM, os irmãos 
sofreram pequenas escoriações 
e vermelhidões nos membros 
superiores e inferiores. os auto-
res não se encontravam mais no 
local, sendo as vítimas orienta-
das e liberadas logo após.

Por volta das 02h30 da madru-
gada de sábado (11), a Polícia Mi-
litar atendeu uma ocorrência de 
perturbação do sossego. o fato foi 
registrado na rua Fortaleza, no Lote-
amento esplendor e envolveu o con-
dutor de um veículo Ford/ecosport de 
Maravilha.

após receber diversas solicitações 
sobre o som perturbador, a guar-

nição da PM foi até o local, onde 
avistou o veículo envolvido com 
o volume do som elevado e com a 
tampa da porta-malas aberta.

diante da constatação do fato 
foi efetuado o recolhimento do 
veículo e encaminhado ao pátio 
da delegacia de Polícia, conforme 
orientação do acordo “Silêncio Pa-
drão”.

Um acidente de trânsito com 
danos materiais aconteceu no 
último domingo (12), por vol-
ta das 10h20, na avenida Padre 
antônio. o acidente envolveu 
um Fiat/uno, de Maravilha, que 
era conduzido por uma mulher. 
Segundo a mulher, quando ela 

passou sobre o bueiro com seu 
veículo, o mesmo cedeu, ocasio-
nando a queda.

durante a ocorrência diver-
sas pessoas e moradores locais 
reclamaram da péssima situação 
da via, que se encontra em obras 
e mal sinalizada.

ainda no domingo (12) foi re-
gistrado um furto de motocicleta. 
o fato ocorreu por volta das 22h, 
no estacionamento ao lado da 
Pizzaria degustare, em frente ao 
alimentos Vitória.

no local, a guarnição da PM 
constatou que foi furtada uma 

motocicleta Honda/fan com pla-
ca de São Miguel da Boa Vista, 
de cor preta, ano 2006. a vítima 
foi orientada pela PM a registrar 
o furto na delegacia de Polícia 
Civil. em seguida a guarnição 
efetuou rondas no Centro e nos 
bairros, mas não obteve êxito.

no último final de semana, Cha-
pecó registrou um saldo de quatro as-
sassinatos em menos de 24h. no início 
da tarde de sábado (11), o corpo de um 
rapaz de 24 anos foi encontrado no lo-
teamento dom josé Gomes. ainda du-
rante a tarde, um homem de 72 anos foi 
encontrado morto em sua residência, 
no Bairro São Pedro. À noite, outro ho-
mem, de 55 anos, foi morto em frente 
à mecânica onde trabalhava, no lotea-
mento jardim do Lago, no Bairro efapi. 
Por fim, na manhã de domingo (12), 
um homem de 48 anos, foi encontrado 

morto à beira da estrada, no distrito 
Marechal Bormann.

entre o meio-dia de sábado (11) 
até o começo da manhã de domingo 
(12), foram quatro assassinatos. So-
mados aos outros dois homicídios já 
registrados este ano, em Chapecó, são 
seis ocorrências: uma média de um 
assassinato a cada dois dias. no mes-
mo período do ano passado, nenhum 
homicídio foi registrado. o primeiro e 
único do mês de janeiro de 2013, foi no 
dia 13, quando um homem foi morto 
no Bairro Líder.

Maravilha 
Furto é registrado da Escola 
Especial APAE Marisol 

na manhã da última segunda-
feira (13), ao entrar na escola a 
diretora e professoras da escola 
especial aPae Marisol de Maravilha 
se depararam com o furto de 
inúmeros objetos, que conforme 
a direção, possivelmente foram 
furtados durante a madrugada. 

a direção ressaltou que perce-
beram a falta de um notebook da 
marca Positivo de cor prata, uma 

câmera digital preta da marca Sa-
msung, uma câmera semiprofissio-
nal preta da marca Fujifilm, uma 
filmadora da marca Sony, além de 
dinheiro e ainda outros objetos. 

a direção da escola especial 
solicita que se alguém reconhecer 
alguns destes objetos furtados en-
trem em contato com a direção da 
escola ou com a Polícia Militar de 
Maravilha. 

déficit de vagas é de 4,2 mil, não considerando as do regime 
aberto. Índice de evasão caiu de 4,5% em 2012, para 3,5% em 2013

estado realiza balanço do 
sistema prisional

SANTA CATARINA

as 48 unidades prisionais de Santa 
Catarina fecharam o ano de 2013 com 
17,2 mil detentos, sendo 1,3 mil mu-
lheres e 15,9 mil homens. destes 57%, 
isto é, mais da metade, têm entre 18 e 
29 anos de idade e a região da Grande 
Florianópolis é a que tem maior con-
centração de presos (24%). entre 2012 
e o final de 2014, com as verbas do 
Pacto por Santa Catarina, estão sendo 
criadas 6.480 novas vagas, zerando o 
déficit existente.

Hoje, são 11,3 mil vagas no siste-
ma, o que gera um déficit real de 4,2 
mil vagas, não considerando as do re-
gime aberto. atualmente, dos 17,2 mil 
detentos, 6,6 mil estão em regime fe-
chado, 3,7 mil em regime semiaberto, 
1,7 mil em regime aberto e 5,2 mil são 
presos provisórios, ou seja,que aguar-
dam julgamento.

os presos em regime fechado são 
aqueles já condenados a uma pena 
específica e que permanecem nas 
unidades prisionais. os em regime se-
miaberto permanecem soltos durante 
o dia ou em trabalho, dentro ou fora 
da unidade prisional, e dormem em 
alojamentos coletivos. e os do regime 
aberto são aqueles que têm autoriza-
ção judicial para trabalhar externa-
mente e justificar frequência periodi-
camente.

Considerando todo o sistema ca-
tarinense, em 2013, 48%, ou seja,8,3 
mil presos estavam trabalhando, exer-
cendo atividades laborais por meio de 
200 convênios com empresas priva-
das. Segundo levantamento realizado 
pelo departamento Penitenciário na-
cional esta é a maior média do país. 

e o percentual de presos estudan-

do foi de 11,7%, o equivalente a 1,8 mil, 
também superior à média nacional, 
que é de 8,7%. neste indicador especí-
fico não estão inclusos os detentos do 
regime aberto.

o sistema prisional catarinense 
conta com 1,6 mil agentes 
penitenciários. Foram realizadas 48 
mil escoltas em 2013, entre audiências 
judiciais, transferências, tratamento 
de saúde e atividades sociais.

a evasão, que é o índice de presos 
beneficiados com saída temporária e 
que não retornam ao sistema prisio-
nal, caiu de 4,5% em 2012 para 3,5% 
em 2013. e o número de fugas caiu de 
194 em 2012 para 140 em 2013, uma 
baixa de 28%. Considerando as 525 fu-
gas registradas em 2011, a redução no 
ano passado foi ainda mais significati-
va, de 73%.

Região 
Homem morre em acidente na Br-282 em 
São Miguel do oeste

na noite da última segunda-fei-
ra (13), a Polícia rodoviária Federal 
(PrF) de Guaraciaba registrou um 
acidente de trânsito na Br-282 em 
São Miguel do oeste.

a PrF foi acionada para aten-
der um capotamento por volta 
das 21h, no km 655,8 da Br-282. o 
acidente envolveu o Ford/escort 
placas de Paraíso conduzido por 
Leandro de almeida, 33 anos, que 
foi arremessado para fora do veí-
culo e devido a gravidade dos feri-
mentos foi a óbito. Motorista do Ford/escort foi arremessado para fora do veículo 

PRF/Divulgação 

Péssimo índice 
Dezenove assassinatos são 
registrados em 19 horas em 
Chapecó 

a Polícia rodoviária Federal de Ma-
ravilha registrou um acidente de trânsito 
na Br-282 entre o sábado (11) e o do-
mingo (12). 

Conforme a PrF, às 2h10 da ma-
drugada de domingo, aconteceu uma 
colisão lateral, no km 602,0, envolveu o 
veículo GM/corsa, placas de Maravilha e 
o veículo nissan/livina, placas também 
de Maravilha.

Conforme informações da PrF, o 
condutor do corsa foi preso em flagrante 
por dirigir sob efeito de álcool - 0,89 mg/l 
- e ocasionado um acidente com danos 
materiais. o condutor foi entregue a de-
legacia de Polícia de Maravilha.

Condutor alcoolizado 
é preso após acidente 
de trânsito na BR-282

Maravilha
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a produção de soja catarinense 
registrou um crescimento de 64,3% 
na safra de 2012/2013 em relação à 
safra de 2007/2008, com um aumento 
de 35,2% da área plantada e de 21,5% 
do rendimento médio em seis anos. o 
aumento na produtividade contribuiu 
para que Santa Catarina se tornasse 
autossuficiente na produção de soja e a 
expectativa para safra 2013/2014, segun-
do estimativas do instituto Brasileiro de 
Geografia e estatística (iBGe), prevê que 
a área de soja aumente mais 4,3%.

Conforme o secretário de estado 
da agricultura e da Pesca, joão ro-
drigues, o aumento do rendimento 
médio deve-se, entre outros fatores, ao 
alto nível tecnológico de Santa Catari-
na. “a tecnologia utilizada no estado é 
igual àquela utilizada nos estados mais 
produtivos do Brasil, o que em tempos 
normais proporciona o crescimento 
constante da produtividade”, afirma. a 
expectativa para safra 2013/2014 é de 
uma produção de 1.766.558 milhão de 
toneladas de soja em Santa Catarina, 

uma variação de 11,36% em compara-
ção a safra 2012/2013.

rodrigues explica ainda que a área 
plantada aumentou por questões de 
mercado que foram consideradas ano 
a ano melhores para a soja do que para 
o milho. “Parte da área tradicional-
mente destinada à produção de milho 
foi ocupada pelo plantio de soja. Com 
isso, esta é a segunda safra consecu-
tiva em que a área plantada com soja 
supera a área plantada com milho em 
Santa Catarina”.

em 10 anos, a redução da área 
plantada de milho foi de 332 mil hec-
tares, o que representa 43%. Para a 
safra 2013/14, o iBGe prevê que a 
área de soja aumente 4,3% e a de mi-
lho diminua 3,9% em relação à safra 
2012/13. “Santa Catarina tinha um 
déficit na produção de soja para in-
dustrialização, consumo animal e hu-
mano e, desde que a área e produtivi-
dade aumentaram, o estado se tornou 
autossuficiente na produção de soja”, 
lembra joão rodrigues.

a Federação da agricultura e 
Pecuária do estado de Santa Catari-
na (Faesc), em parceria com a Con-
federação da agricultura e Pecuária 
do Brasil (Cna) e os Sindicatos ru-
rais, lembra aos produtores rurais, 
pessoas jurídicas, que o prazo para 
o pagamento da Contribuição Sin-
dical rural do exercício 2014 encer-
ra no dia 31 de janeiro.

São considerados pessoa jurí-
dica os produtores rurais que pos-
suem imóvel rural ou empreendem, 
a qualquer título, atividade eco-
nômica rural, enquadrados como 
“empresários” ou “empregadores 
rurais”. a contribuição é um tributo 
obrigatório, previsto na Consolida-
ção das Leis do trabalho (CLt), re-
gulamentada pelo decreto nº 1.166, 
de 15 de abril de 1971.

Conforme o presidente da Fa-
esc, josé Zeferino Pedrozo, o paga-
mento deverá ser efetuado impre-

terivelmente até o dia 31 de janeiro, 
em qualquer estabelecimento inte-
grante do sistema nacional de com-
pensação bancária. a falta de re-
colhimento constituirá o produtor 
rural em mora e o sujeitará ao paga-
mento de juros, multa e atualização 
monetária previstos no artigo 600 
da CLt.

as guias foram emitidas com 
base nas informações prestadas pe-
los contribuintes nas declarações 
do imposto sobre a Propriedade 
territorial rural (itr), repassadas 
à Cna pela Secretaria da receita 
Federal do Brasil, com amparo no 
que estabelece o artigo 17 da Lei nº 
9.393, de 19 de dezembro de 1996, e 
o 7º termo aditivo, celebrado entre 
a Cna e a SrFB.

o documento foi remetido, via 
postal, para os endereços indica-
dos nas respectivas declarações. 
em caso de perda, de extravio ou de 

não recebimento da guia de recolhi-
mento, o contribuinte deverá solici-
tar a emissão da 2ª via à Faesc em 
até cinco dias úteis antes da data do 
vencimento. ou ainda obter direta-
mente pela internet, no site da Cna 
(www.canaldoprodutor.com.br).

eventuais impugnações admi-
nistrativas contra o lançamento e 
cobrança da contribuição deverão 
ser feitas no prazo de 30 dias, con-
tados do recebimento da guia, por 
escrito, enviada pela Cna, no ende-
reço do SGan, Quadra 601, Módulo 
K, edifício Cna, Brasília – distrito 
Federal, CeP: 70.830-903.

o protocolo das impugnações 
poderá ser feito pelo contribuído na 
sede da Cna, da Faesc ou enviado 
por correio. o sistema sindical rural 
é composto pela Cna, pelas Fede-
rações estatuais de agricultura e/
ou Pecuária e pelos Sindicatos ru-
rais e/ou de Produtores rurais.

o crescimento em 6,3% em relação 
a 2013 mostra a representatividadeda 
produção de leite no estado, que che-
gou a 2,9 bilhões de litros, o que corres-
ponde a 8,4% do volume produzido no 
Brasil. Conforme a Secretaria de estado 
da agricultura e da Pesca, além disso, os 
preços pagos aos produtores este ano fo-
ram os melhores dos últimos dez anos. 

Com 80 mil famílias rurais envol-
vidas, Santa Catarina se destaca como 
o quinto produtor nacional de leite. a 
produção está localizada, principal-
mente, em pequenas propriedades de 
agricultores familiares, com área total 
menor que 20 hectares. 

o secretário de estado da agricul-
tura e da Pesca, joão rodrigues, explica 
que a produção de leite no estado está 
se especializando e, cada vez mais, 
produtores estão ligados às indústrias 
inspecionadas em nível municipal, 
estadual e federal. “o impulso na ativi-
dade se deve a uma mudança de gestão 
nas propriedades e ao fato de o Gover-
no estadual ter incentivado pequenos 
produtores a investirem em melhoria 
do rebanho e pastagens para que a pe-
cuária se tornasse uma alternativa efi-
caz à avicultura e suinocultura”, ressalta. 

Segundo o levantamento do Cen-
tro de Socioeconomia e Planejamento 
agrícola (Cepa) da epagri, nos últimos 
quatro anos, a captação de leite entre-
gue às indústrias cresceu 12,8% e, em 
agosto de 2013, o preço médio recebido 
pelos produtores catarinenses alcan-
çou o maior preço dos últimos dez anos 
(r$ 0,96, o litro).

o secretário da agricultura destaca 
que, mesmo que as condições climá-
ticas de 2014 sejam boas e a produção 
de leite aumente, os estoques estão 
baixos. isto indica que o preço pago 
ao produtor no início do próximo ano 
continuará valorizado. “Para o próximo 
ano, a expectativa é de que os preços do 
milho e da soja continuem em níveis 
mais baixos, fato que contribui para 
diminuir o custo de produção”, afirma. 
rodrigues ainda diz que “em agosto de 
2012, eram necessários 45 litros de leite 
para adquirir 60 kg de milho, principal 
componente da ração fornecida às va-
cas de leite, e, em agosto de 2013, bas-
tavam 28 litros para adquirir a mesma 
quantidade do cereal”.

um milhão de Litros de Leite
Para aumentar a produção de leite 

em Santa Catarina, a Secretaria da agri-
cultura e da Pesca lançou em 2013, em 
parceria com a empresa de Pesquisa 
agropecuária e extensão rural de San-
ta Catarina (epagri), o programa Um 
Milhão de Litros de Leite, envolvendo 
mais de quatro mil produtores de lei-
te de 32 municípios do Sul do estado, 
abrangendo as secretarias regionais de 
Braço do norte, Criciúma, Laguna e 
tubarão. o novo programa tem como 
objetivo melhorar a pastagem e, conse-
quentemente, dobrar a produção atual 
de 500 mil litros/dia para 1 milhão de 
litros/dia na região Sul no período de 
cinco anos. Hoje, a principal região pro-
dutora do estado é o oeste, responsável 
por 73% da produção catarinense.

Produtor rural que não receber a guia deve entrar em 
contato com a Faesc ou obter diretamente pela internet, 
no site da Cna

recolhimento da contribuição 
sindical rural deve ser feito 
até 31 de janeiro

PRAzO FINAL Representatividade 

Rendimento 

Secretaria da Agricultura 
comemora crescimento na 
produção de leite no Estado

Santa Catarina é autossuficiente 
na produção de soja

Destaque nacional 
avicultura catarinense fica em segundo lugar 
em abate de frangos de corte do Brasil 

responsável por 17,63% do total de 
abate de frangos de corte e por 28,3% 
do valor exportado no Brasil, Santa Ca-
tarina terminou o ano com participa-
ção relevante no abate de frangos e no 
valor das exportações do país. 

Conforme a Secretaria de estado 
da agricultura e da Pesca, o número 
de abate de frangos em Santa Catarina 
foi de 886.267.340 cabeças, ficando 
atrás apenas do Paraná que abateu 
1.403.522.683 cabeças, e respondeu 
por 27,93% do total do país. Com um 
efetivo de rebanho de frango de corte 
de aproximadamente 150 milhões de 
cabeças, Santa Catarina tem como 
destaques as regiões oeste e Sul, cada 
uma com, respectivamente, cerca de 
99 milhões de cabeças e 20 milhões de 
cabeças.

no período de 2007 a 2012, o Brasil 
teve um aumento de 23% na produção 
e 25% na exportação. durante este pe-
ríodo, o estado teve um crescimento 
de 10% na produção e 14% na expor-
tação. o secretário de estado da agri-
cultura e da Pesca, joão rodrigues, 
ressalta que Santa Catarina responde 
por 28,3% do valor das exportações do 
país, ou seja, US$ 2.180.019.934,00 que 

correspondem a 1.015.802.279 quilos 
exportados. “o total exportado por 
Santa Catarina é menor do que o total 
exportado pelo Paraná, porém o valor 
das exportações catarinense é maior 
devido à produção mais elaborada e 
melhor remunerada no mercado in-
ternacional. isso permite a Santa Cata-
rina continuar sendo o maior exporta-
dor em valor, ainda que não o seja em 
volume”, destaca.

os principais importadores do 
frango catarinense são japão, Holan-
da, Hong Kong e a arábia Saudita. joão 

rodrigues lembra que a China se tor-
nou o quinto importador em 2011 e é 
um mercado a ser explorado.

o secretário da agricultura afirma 
ainda que Santa Catarina possui um 
diferencial em relação a outros esta-
dos que é o sistema de integração dos 
produtores e agroindústrias. “Podemos 
dizer que quase todos os produtores de 
aves são integrados à agroindústrias, 
sendo assim a empresa oferece os in-
sumos e os animais, e o agricultor é 
responsável pelas instalações, energia 
elétrica, água e a mão de obra”, explica.

Santa Catarina abateu no 
último ano 886.267.340 
cabeças de frango 

Arquivo/O Líder
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agricultores familiares gaúchos, 
catarinenses e paranaenses são vistos 
esperançosos andando pelas lavouras, 
isso porque, a expectativa para a safra 
deste ano é uma das melhores compa-
rando-a com a dos últimos períodos. 
os fatores climáticos são fundamen-
tais para que a plantação se desen-
volva e até este momento o clima tem 
contribuído para com as lavouras dos 
estados do Sul.

até o momento houve menos ca-

sos de Comunicação de ocorrências 
de Perdas (CoP) junto ao Ministério do 
desenvolvimento agrário e menor ade-
são ao Seguro da agricultura Familiar 
(SeaF). de julho a dezembro de 2012, 
foram registrados 4.100 comunicados 
de perdas em lavouras do país e neste 
mesmo período em 2013 foram regis-
trados somente 1.170 comunicados.

além do clima, a baixa ocorrência 
de comunicados de perdas e a garantia 
de uma boa safra acontecem porque o 

agricultor familiar está plantando no 
período correto do zoneamento agríco-
la, possui orientação técnica, adubação 
correta do solo, investe em insumos e 
realiza um plantio diferenciado. o SeaF 
contribui para que estas práticas sejam 
implantadas, pois caso haja problemas 
com a plantação e o agricultor comu-
nicar a perda, haverá uma perícia que 
confirmará ou não se as técnicas foram 
utilizadas.

Segundo o Levantamento de Grãos 

da Safra 2013/2014, divulgado pela 
Companhia nacional de abastecimen-
to (Conab), o Brasil deverá registrar uma 
produção de grãos de 196,7 milhões de 
toneladas.

Para a Federação dos trabalhadores 
na agricultura Familiar da região Sul 
(Fetraf-Sul/CUt) a agricultura familiar 
vive um momento de desenvolvimento 
e crescimento e a expectativa para esta 
safra é realmente otimista, porém, os 
agricultores familiares devem continu-

ar atentos para eventuais problemas. 
o coordenador geral da Fetraf-Sul/

CUt, rui Valença, destaca que as cultu-
ras estão em fase de desenvolvimento 
vegetativo, temos uma perspectiva de 
chuva para os próximos meses, mas o 
agricultor deve ficar de olho na plan-
tação para problemas, principalmente, 
com a lagarta helicoverpa, que coin-
cidentemente surgiu há pouco mais 
de dois anos com o plantio de soja 
transgênica.

o edital já está disponível no site da Secretaria de estado 
da agricultura e da Pesca. no dia 05 de fevereiro será 
aberta a licitação para conhecer a empresa vencedora 

edital para adquirir 1.864 
cisternas de 500 mil litros 
de água é lançado

INVESTIMENTOSMaior produtor 
Novas perspectivas para a 
suinocultura catarinense

Com o título de maior produtor bra-
sileiro de carne suína, em 2012, Santa 
Catarina produziu 820 mil toneladas do 
produto em 2013, 23% do total produ-
zido no país, o que é motivo de come-
moração para a Secretaria de estado da 
agricultura e da Pesca.

além da maior produção dos últi-
mos seis anos, os suinocultores pude-
ram comemorar a abertura do mercado 
japonês para carne suína catarinense, 
que foi anunciado em maio e refletiu 
nos preços pagos ao produtor que, no 
segundo semestre, chegaram a r$ 4,00 
por quilo do suíno vivo.

Santa Catarina tem nove estabeleci-
mentos habilitados para exportar o pro-
duto, e a expectativa é de que o estado 
responda por 10% do mercado japonês 
de carne suína congelada, representan-
do cerca de 80 mil toneladas anuais. o 
volume significa um ganho da ordem de 
45% nos embarque de carne suína cata-
rinense para o exterior.

de acordo com o secretário de es-
tado da agricultura e da Pesca, joão ro-
drigues, historicamente o japão importa 
carne suína somente quando todo o país 
de origem possui o status de área livre 

de febre aftosa sem vacinação, mas foi 
aberta uma exceção para Santa Catarina 
pela qualidade do controle sanitário e 
pelo fato de ser o único estado brasilei-
ro livre de febre aftosa sem vacinação, 
desde maio de 2007, com certificação da 
organização Mundial de Saúde animal 
(oie).

rodrigues lembra ainda que o japão 
é o maior importador de carne suína do 
mundo, adquirindo o equivalente a 1,2 
milhão de tonelada por ano, no entanto 
as aquisições de carne suína congelada 
somam 800 mil toneladas, sendo o res-
tante de carne suína resfriada com ori-
gem dos estados Unidos e Canadá.

em 2012, Santa Catarina exportou 
para rússia, Ucrânia, Hong Kong, ar-
gentina, Cingapura e demais países, 
num total de 180.739.639 quilos de 
carne suína, que representam US$ 492 
milhões. os estados Unidos aprovaram 
três estabelecimentos exportadores no 
estado, porém as negociações comer-
ciaisainda não aconteceram. outro pos-
sível mercado catarinense será a Coreia 
do Sul. até o momento, o estado cum-
priu todas as exigências finais e aguarda 
a aprovação para exportação.

Santa Catarina é o maior 
produtor brasileiro de suínos

Arquivo/O Líder

Boa notícia 
expectativa de boa safra para 2014 nos estados do Sul

a Secretaria de estado da agricul-
tura e da Pesca lançou nesta semana 
edital para construção de 1.864 cister-
nas de 500 mil litros de água. o investi-
mento será de cerca de r$ 53,8 milhões 
do Pacto por Santa Catarina. o edital 
deve ser retirado no link “Licitações” 
no site da Secretaria (www.agricultura.
sc.gov.br) ainda essa semana, já que ha-
verá uma visita técnica, entre os dias 22 
a 24 deste mês, em Chapecó, em uma 
propriedade para conhecer as orien-
tações técnicas e no dia 5 de fevereiro 
será aberta a licitação para conhecer a 
empresa vencedora.

Segundo o secretário da agricul-
tura e da Pesca, joão rodrigues, o Pro-
grama disponibilizará r$ 53,8 milhões 
para financiamentos, por meio do Fun-
do de desenvolvimento rural (Fdr), 
com objetivo de construir cisternas. as 
estruturas se destinam à coleta, arma-
zenagem e utilização da água. Para se 
beneficiar do Programa, os produto-
res terão que ter obrigatoriamente um 
projeto técnico, e receberão assistência 
técnica através da empresa de Pesquisa 
agropecuária e extensão rural de San-

ta Catarina (epagri) e outras estruturas 
de assistência técnica e extensão rural 
públicas. a ação vai beneficiar famílias 
rurais que trabalham nas atividades de 
suinocultura e avicultura.

o valor do financiamento poderá 
ser pago em cinco parcelas anuais sem 
adição de juros. Caso o agricultor opte 
por pagar o total do financiamento no 
primeiro ano, receberá 50% de des-
conto; no segundo ano terá 40% de 
desconto; no terceiro ano terá 30% de 
desconto e no quarto ano, terá 20% de 
desconto. Se o agricultor quiser pagar 
o total do financiamento no quinto 
ano, não será beneficiado com des-
conto.

o secretário salienta que foi des-
cartada a perfuração de 209 poços 
artesianos, previstos inicialmente no 
Programa Água para o Campo, que 
faz parte das ações do Pacto por Santa 
Catarina na agricultura. os recursos 
que seriam destinados para perfura-
ção destes poços foram destinados a 
financiamentos para construção das 
1.864 cisternas com capacidade de 500 
mil litros.

outra ação já desenvolvida pela 
Secretaria da agricultura e da Pesca 
no Pacto por Santa Catarina foi aqui-
sição de 162 distribuidores de adubo 
líquido. o Programa destinou r$ 3,1 
milhões e os equipamentos, já contra-
tados, dependendo apenas da libera-
ção dos recursos do BndeS, serão ce-
didos, via termo de cessão de uso, para 
103 municípios, atendendo 375 famí-
lias rurais. os distribuidores de adubo 
orgânico líquido serão acoplados em 
tratores agrícolas para o transporte de 
água até as localidades de difícil aces-
so nos municípios atingidos por perío-
dos de estiagem.

a Secretaria também aguarda a 
aprovação do BndeS do projeto que 
prevê a criação de um projeto-piloto 
de Sistema de abastecimento de Água 
em Palmitos, no oeste do estado, que 
deverá beneficiar 306 famílias, ava-
liado em r$ 2,8 milhões. o projeto 
terá um sistema de captação de água 
superficial com rede adutora, estação 
de tratamento de água, sistema de re-
serva, estações elevatórias e rede de 
distribuição.



 -  MARAVILHA  -  S C, 15  de janeiro de 2014

Esporte
E/01

a 11ª rodada das semifinais da 
taça Sicoob Credial de Futebol de 
Campo 2013 inicia no próximo do-
mingo (19), quando acontece o pri-
meiro confronto entre os times Ser 
Vasco da Gama X Ser 4S amizade, 
no Campo do Ser Vasco da Gama às 
9h30.

no mesmo dia também está 
marcado para às 9h30, no Campo 
da Linha Chinelo Queimado, o con-
fronto entre eC 1º de Maio X Serca 

Madalozzo. 
já com relação aos jogos da 12ª 

rodada, o primeiro deles acontece-
rá no dia 26 de janeiro, às 9h30 no 
Campo da Linha 51, tendo como 
adversários os times Ser 4S amiza-
de X Ser Vasco.

de acordo com o diretor técnico 
edinar Zardo, os demais jogos ainda 
não têm datas definidas. “assim que 
o fizermos estaremos repassando 
mais informações”, disse. 

encerram na próxima sexta-fei-
ra (17), as inscrições para o 1º Fes-
tival de Vôlei e Futevôlei de areia de 
Maravilha. as inscrições ainda po-
dem ser feitas no departamento de 
esportes, ou pelo fone 3664-0044, 
ramal 249. 

a primeira etapa do festival 
acontecerá na Praça Cidade das 
Crianças, em frente à Prefeitura, nos 
dias 25 e 26 de janeiro e a segunda 
nos dias 01 e 02 de fevereiro. já as fi-
nais estão previstas para os dias 08 e 
09 de fevereiro. 

o diretor de esportes, Marcelo 
Heinz, lembra que “as categorias 
serão no vôlei livre masculino e fe-
minino, futevôlei livre e vôlei para 

nascidos a partir de 1995, masculi-
no e feminino”.

Quanto às premiações, no vôlei 
nas categorias livre feminino e mas-
culino e futevôlei, o 1º lugar receberá 
r$ 250 mais medalhas; 2º lugar: r$ 
150 mais medalhas; 3º lugar: me-
dalhas. Para o vôlei para nascidos a 
partir de 1995, a premiação será 1º 
lugar: r$ 100 mais medalhas; 2º lu-
gar: r$ 50 mais medalhas; 3º lugar: 
medalhas.

Conforme o professor adenir 
josé Bonamigo, o evento é uma 
realização da Prefeitura de 
Maravilha, acema/departamento de 
esportes e tem como patrocinadora 
a nova Safra Corretora de Seguros.

o início da competição está agendando para o próximo 
dia 16 de fevereiro

1º Campeonato regional de 
Futebol de Campo está com as 
inscrições abertas

MARAVILHA

aconteceu na noite da última 
sexta-feira (10), uma reunião que 
contou com a participação de co-
ordenadores de 10 equipes de toda 
a região, que demonstraram inte-
resse em participar do 1º Campeo-
nato regional de Futebol de Cam-
po, organizado pela Liga Municipal 
de esportes de Maravilha e que 
tem como presidente e coordena-
dor do campeonato, adecir ivanor 
Ferreira, popularmente conhecido 
como neguinho. 

na reunião foram explanados 
os regulamentos do campeona-
to. de acordo com o neguinho, a 
competição terá início no dia 16 de 
fevereiro, com duração de quatro 
meses. “nosso principal objetivo 
é retornar este campeonato que há 
mais de 15 anos não acontece na 
região. Faremos ele num período 
de quatro meses, dando a oportu-
nidade dos atletas treinarem o seu 
físico para poderem participar do 
estadual de amadores que terá iní-
cio na metade do ano”, disse. 

neguinho afirmou que a Liga 
está confiante no número de equi-
pes participantes. “já temos prati-
camente 10 equipes confirmadas e 
algumas a confirmar. temos certe-
za que com a ajuda e participação 
de todos faremos um campeonato 
de sucesso”, disse. 

as inscrições estão abertas até 

os próximos dias e a taxa custa r$ 
300. na competição serão premia-
dos o 1º lugar com medalhas e tro-
féu e mais r$ 1.200; para o 2º lugar, 

medalhas, troféu e r$ 800 e para o 
3º lugar o prêmio é de r$ 300 mais 
medalhas e troféu. 

ainda, de acordo com o pre-
sidente da Liga Maravilhense, o 
campeão da competição terá o 
título homologado. “a federação 
catarinense estará homologando 
o campeão do Campeonato, este é 
mais um diferencial e demonstra a 
responsabilidade do evento”, finali-
zou. 

Mais informações podem ser 
obtidas com o presidente da Liga, 
através dos telefones: 8819-2168 ou 
9937-5008. 

Neguinho afirma que a volta das 
atividades garantirá melhores 
resultados dos atletas da região 

Renata Mattia/ O Líder

Daiane Gohlke/ O Líder

Há mais de 15 anos o campeonato não é realizado. Mais de 10 equipes já 
confirmaram a participação 

Maravilha

Taça Sicoob Credial

Verdão do Oeste

Inscrições para o 1º Festival de Vôlei 
e Futevôlei de Areia encerram na 
próxima sexta-feira 

Semifinais iniciam no 
próximo domingo  

Atlético-IB confirma 
renovação de empréstimo de 
Alemão à Chape

o zagueiro alemão está com a ne-
gociação encaminhada para renovar 
contrato com a Chapecoense. Pelo 
menos é o que garante o presidente 
do atlético de ibirama, Genésio ayres 
Marchetti. a situação deve ser defini-
da até esta quarta-feira. Porém, foi no 
final de semana em que foi encami-
nhada, enquanto jogador e dirigente 
conversaram, em ibirama, onde o 
defensor passa parte de suas férias 
após o segundo semestre no oeste de 
Santa Catarina. 

Marchetti afirmou que o jogador 
foi sondado pelo Figueirense. no 
entanto, a preferência foi pela reno-
vação do vínculo nos mesmos mol-
des do ano passado. de acordo com 
o presidente do atlético de ibirama, 
alemão volta a defender a Chapeco-
ense à custo zero para a equipe verde. 
“o jogador vai ser emprestado de gra-
ça, mas o atlético não abre mão dos 

direitos federativos (de 90%)”, avisou 
Marchetti.

o dirigente informou que o ne-
gócio só não havia sido concretizado 
antes porque a Chape pleiteava um 
percentual numa eventual venda 
para outro clube. o negócio é dado 
como certo pelos atleticanos. tan-
to que o clube contratou o zagueiro 
Thiago Couto, que veio do Metropo-
litano, para o setor defensivo.

alemão esteve no último sába-
do no estádio Hermann aichinger e 
acompanhou ao lado de Marchetti a 
vitória do atlético sobre o Sport Clube 
jaraguá por 2 a 1. e não apenas isso. 
ele renovou seu contrato com o atlé-
tico-iB até dezembro de 2016, segun-
do comunicado do clube de ibirama. 
Seu vínculo com a equipe começou 
ainda em 2012, após defender o inter-
nacional de Lages, na terceira divisão 
do Catarinense, naquele ano.

Premiação
Cristiano ronaldo é escolhido o 
melhor jogador do mundo em 2013

Cristiano ronaldo foi eleito 
novamente o melhor jogador 
do mundo. após a hegemonia 
de Lionel Messi desde 2009, o 
português voltou a ser escolhi-
do pela Fifa. Há tempos que a 
disputa do prêmio não era tão 
equilibrada. a vitória do atacan-
te do real Madrid foi anunciada 
em cerimônia de gala organiza-
da em Zurique, na Suíça, na tar-
de da última segunda-feira (13).

dono do prêmio de 2008, 
quando liderou o Manchester, o 
português chegou à cerimônia 
como favorito. Muito por causa 
das suas atuações pela seleção 
portuguesa. na repescagem das 

eliminatórias, ronaldo foi deci-
sivo por Portugal, praticamente 
garantindo o país na Copa de 
2014 com quatro gols. aliás, ele 
marcou 69 em 2013, mais do 
que Messi (45). o argentino, por 
sua vez, não brilhou como pode 
por conta do excesso de lesões, 
mas marcou 45 gols e ajudou o 
Barcelona a conquistar mais um 
espanhol.

nesta edição, além dos sem-
pre presentes Messi e Cristiano 
ronaldo, o francês Franck ri-
béry disputou a Bola de ouro. 
ele foi credenciado pelos títu-
los com o Bayern de Munique 
– campeão da tríplice coroa 

(alemão, Copa da alemanha e 
Liga dos Campeões). o prêmio 
de melhor jogadora foi para na-
dine angerer, goleira da seleção 
alemã.

a seleção escolhida pela 
Fifa de 2013 foi: neuer, daniel 
alves, Thiago Silva, Sergio ra-
mos e Lahm; Xavi, iniesta e 
ribéry; Messi, Cristiano ronal-
do e ibrahimovic. jupp Heyn-
ckes foi eleito melhor técnico 
do mundo. ele é campeão da 
Champions, Bundesliga e Copa 
da alemanha pelo Bayern. no 
lado feminino, a treinadora da 
seleção alemã Silvia neid ficou 
com o prêmio.
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a delegação do inter chegou a Gramado 
por volta das 22h do último domingo (12). o 
time teve recepção com festa e as chamadas 
“ruas de fogo”, com diversos torcedores segu-
rando sinalizadores para iluminar a passa-
gem do ônibus da equipe na passagem pela 
cidade serrana. na chegada ao Hotel Serra-
no, base de operações do inter na pré-tem-
porada, o mais aclamado foi o treinador abel 
Braga, ídolo do título mun-
dial de 2006. Pelo menos 200 
torcedores apoiaram o Colo-
rado na chegada, com a cor 
vermelha tomando conta do 
ambiente nos arredores do 
hotel. ao descer do ônibus, 
dida foi muito aclamado e 
teve de assinar autógrafos 
para muitos torcedores.

os trabalhos na Serra 
começaram efetivamente na 
última segunda-feira (13). o 
campo do Gramadense é um 
dos principais locais de trei-
no, em busca da preparação 

física ideal e da adaptação do elenco e no-
vos reforços com o trabalho de abel. entre 
os nomes que devem chamar a atenção da 
torcida estão, principalmente, os novatos do 
elenco: foram sete contratações até o mo-
mento: o já citado dida, os laterais Gilber-
to e alan, os zagueiros ernando e Paulão, o 
volante Charles aránguiz e o centroavante 
wellington Paulista.

Dupla
GrenalOneide Maravilha Celso Ledur

E/02

a força e o amor colorado

Scocco pede para sair do Inter
o argentino ignacio Scocco não deverá mais vestir a camisa do inter. de acordo com o 

jornalista Luiz Carlos reche, da rádio Guaíba, o argentino se reuniu com a direção colorada e 
o técnico abel Braga na última sexta-feira (10) e pediu para ser negociado para europa. agora, 
ele irá treinar em separado. o diretor de futebol do inter, eduardo Lacher, confirmou o pedido 
do argentino para deixar o clube.

Motivação para atuar no timão! 
Um dia depois do atacante Scoc-

co ter declarado que não se sentia 
mais vontade para atuar no inter, o 
novo reforço colorado Charles arán-
guiz foi apresentado no último sába-
do (11) com um discurso completa-
mente oposto. o volante de 24 anos 
disse estar muito motivado para vestir 
a camisa vermelha nesta temporada. 
o chileno assinou um contrato de 
empréstimo até 15 de agosto. arán-
guiz, que atuava na Universidad do 
Chile, foi orientado pelo técnico da 
seleção chilena jorge Sampaoli para 
atuar num campeonato mais forte. 
Por isso, escolheu o inter. “inter é uma 
equipe muito grande. Quero aprovei-
tar essa oportunidade de estar aqui e 
conquistar títulos”, destacou.

Volante de 24 anos foi apresentado pelo Colorado no 
último final de semana

Divulgação/ Site Internacional

inter vence Marília e avança na copa SP
o inter venceu o Marília/SP por 2 a 0 na 

noite de sábado (11) pela última rodada da 
fase de grupos da Copa São Paulo de Futebol 
júnior. os gols foram marcados por william, 
aos 2 minutos do primeiro tempo, e Bruno, 
de pênalti, quatro minutos depois. 

os meninos do Colorado ficaram em pri-

meiro lugar no grupo e e agora enfrentam 
o Linense na segunda fase da competição. 
o técnico josé Luiz Leão mandou a campo 
jacsson; william, eduardo, andré Fausto e 
Kaike; Silva (alan), andrigo (Lucas Marques) 
e Carlinhos; Leandro, Bruno e eriks (Maga-
lhães).

RANKING
não poderia deixar de escrever so-

bre o ranking da Federação internacio-
nal de História e estatística do Futebol 
(iFFHS), divulgado nos últimos dias. 
Pelo jeito as conquistas recentes não 
ajudaram muito a divulgar o nome do 
inter lá fora, já o Grêmio... Quem lidera 
no Sul é o Grêmio isso estamos “care-
cas” de falar! Fiquei chocado e me cha-
mou a atenção a colocação do interna-
cional. entre os times do mundo em 
2013, colorado aparece na vergonhosa 
posição de número 188 (CentÉSiMo 
oCtoGÉSiMo oitaVo)! Só de binó-
culos para achar o inter. os dois clubes 
melhores colocados do Brasil são atlé-
tico/MG, em oitavo e Grêmio na trigé-
sima primeira posição. Sempre é bom 
lembrar que no ranking de Clubes da 
CBF o Grêmio é líder. 

Se analisarmos o mais importante, 
tipo tamanho da torcida, títulos e es-
tádio. o Grêmio está na frente do in-
ter. Basta ver as pesquisas de torcidas 
todaS apontam o Grêmio na frente. 
rankings da CBF e iFFHS destacam a 
vantagem gremista sobre o colorado. 
tem alguns que não querem ver!

eStranGeiroS
o meia aLan rUiZ, 20 anos, do 

San Lorenzo da argentina é o quinto 
estrangeiro no grupo tricolor. temos 
ainda: Barcos, riveros, Maxi rodriguez 
e Canavésio. Zagueiro argentino Cana-
vésio, 20 anos, está no grupo que jogará 
os primeiros jogos do Gauchão. Segun-
do informações de torcedores, alan 
ruiz vem mostrando muita habilidade 
nos treinos em Bento Gonçalves.

fundo do BaÚ
no dia 15 de janeiro de 1950, Grêmio con-

quistou o Campeonato Gaúcho de 1949. ao 
derrotar o internacional no Campeonato Ci-
tadino, o Grêmio garantiu vaga para a decisão 
do estadual contra o Floriano de novo Ham-
burgo. no jogo de ida, empate em 2 a 2 no vale 
dos Sinos. na partida de volta, o Grêmio ven-
ceu por 3 a 1, com dois gols do centroavante 
Geada e outro de Hermes. 

SCoCCo
e o jogador do inter Scocco, pulou da 

barca vermelha. Scocco não quis ficar as-
sistindo a Libertadores da américa pela 
tV, e torcendo para não cair para a segun-
dona, igual ano passado. devem ter falado 
para o argentino que se tivesse mais duas 
rodadas o inter cairia em 2013. Se foi... 
quer jogar em um time grande...

COMEçOU O DESESPERO
ano começou azul, vencemos o primeiro “Grenal”. Grêmio venceu o rival no clássico dis-

putado pela Copa Santiago. a vitória por 2 a 0 mantém os 100% de aproveitamento do tricolor. 
Grêmio volta a campo nesta quarta-feira (15), às 22h, contra o nacional do Uruguai. desespe-
rados colorados arrumaram confusão no final da partida. 

Fotos: Divulgação
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Sol com muitas nuvens durante 
o dia. Períodos de nublado, com 

chuva a qualquer hora.

14/01 12h

Rodovia Anchieta-
Romelândia
obras da rodovia estão indo bem, 
melhorando a trafegabilidade nes-
te trecho 

A/03

lUIZ CláUDIO CARPES

Programe-se
Michel teló estará em São Miguel 
do oeste 

V/03

RENATA TERESA MATTIA

Sicredi comemora 
diversas 
premiações 
em 2013

Semifinais iniciam 
no próximo domingo

as obras somam um investimento de aproximadamente r$ 350 mil 

 de acordo com o secretário da Saúde, Jonas dall´agnol, a obra 
foi abandonada pela empresa que venceu a licitação e está para-

da. Mas dentro de poucos dias o problema deve ser resolvido

21 distinções em diferentes áreas foram contabili-
zadas pelo Banco cooperativo Sicredi

a 11ª rodada das semifinais da taça Sicoob cre-
dial de futebol de campo 2013 inicia no próximo do-
mingo (19)

Glúteos e neurônios
estamos revivendo os úl-
timos dias de Pompeia  

A/07

lUIZ CARlOS PRATES

Morador chama atenção para a situação das 
obras do posto de saúde do Bairro Bela Vista e 
pede providências

Educandários de Cunha Porã passam por 
reformas e ampliações no recesso escolar

M/01

A/07

A/15

E/01

Divulgação/ Morador Bairro Bela Vista

Ascom/Prefeitura de Cunha Porã


